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СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:
□  ОРДЕНА И МЕДАЛИ 

СССР — СЕЛЬСКИМ СТРОИТЕ. 
ЛЯМ

□  НА ПОЛЯХ, ЛУГАХ И 
ФЕРМАХ

□  БОРЦЫ ЗА ВЛАСТЬ СО
ВЕТОВ

□  ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ЗА 
ЛЕНИНСКИЙ СТИЛЬ РАБОТЫ

ПРИБЫТИЕ Л.  И. БРЕЖНЕВА ВО Ф Р А Н Ц И Ю
ПАРИЖ, 20 июня. (Спец, 

корр. ТАСС). Сегодня сюда 
с официальным визитом по 
приглашению Президента 
Французской , Республики 
В. Жискар д’Зстзна прибыл 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС. Председатель Пре
зидиума. Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнев.

Вместе с Л. И. Брежне
вым прибыли член Полит
бюро ЦК КПСС, ми
нистр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, ми
нистр гражданской авиации 
Б. П. Бугаев, министр вне
шней торговли Н. С. Пато- 
лнчев, помощники1 Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС А. М. Александров, 
А. И. Блатов, первый заме
ститель заведующего Меж
дународным отделом ЦК 
КПСС В. В. Загладин. ге
неральный директор ТАСС 
Л. М. Замятин, заместитель 
министра иностранных дел 
А. Г. Ковалев.

Аэропорт Орли украшен 
государственными флагами 
СССР и Франции. В возду
хе появляется советский 
воздушный лайнер «ИЛ-62». 
От французской границы 
его сопровождает почетный 
эскорт истребителей ВВС 
Франции. В 12.30 по мест
ному времени специальный 
самолет совершает посадку.

У трапа самолета Л. И. 
Брежнева тепло и сердечно 
приветствует _ Президент 
Франции В. Жискар д’Эс-

гэн. Л. И. Брежнева и при
бывших с ним официальных 
лиц встречают также посол 
СССР во Франции С. В. 
Червоненко, посол Франции 
в СССР В. де Лесс.

Л. И. Брежневу при 
встрече оказываются выс
шие воинские почести. Тор
жественно звучат государст
венные гимны Советского 
Союза и Французской Рес
публики. На поле аэродро
ма выстроен почетный кара
ул трех видов ' вооружен
ных сил, а также летный 
состав 7 истребителей из 
авиаполка «Нормандия — 
Неман». Этот полк сражал
ся вместе с советскими 
воек*но-воздушными под
разделениями в годы Вели
кой Отечественной войны и 
за проявленный героизм от
мечен высшими француз
скими наградами и совет
скими боевыми орденами 
Красного Знамени и Алек
сандра Невского,-

Л. 'И. Брежнев и В. Жи
скар д’Эстэн после обхода 
строя почетного караула на
правляются в салон для по
четных гостей. Дети препод
носят Л. И. Брежневу и 
В. Жискар д’Эетэну буке- 
тй алых роз. Здесь Л. И. 
Брежневу были представле
ны премьер-министр Фран
цузской Республики

• Р. Барр,, председатель сена
та А. Поэр, председатель 
Национального собрания 
Э. ’ Фор, министр иностран

ных дел Л. де Гяренго, чле
ны правительства Франции 
и другие официальные лица. 
Президенту Франции бы
ли представлены сопровож
дающие Л. И. Брежнева 
советские официальные ли- . 
ца, а также сотрудники по
сольства СССР.

Президент Франции под
ходит к микрофону и про
износит приветственную 
речь:

Господин Председатель, 
Ваш визит во Францию от
вечает традициям встреч на 
высшем уровне между со
ветскими и французскими 
руководителями. Вы прибы
ли несколько дней спустя 
после Вашего избрания 
Председателем Президиума 
Верховного Совета СССР. 
Поэтому мы принимаем Вас 
со всеми почестями, соот
ветствующими тому высоко
му посту, который Вы за
нимаете во главе необъят
ного и могущественного Со
ветского Союза. Мы встре
чаемся в момент, когда 
серьезные проблемы стоят 
перед миром: продолжение
политики разрядки, опас
ность распространения
ядерного оружия, увеличе
ние запасов оружия и со
хранение очагов напряжен
ности в различных районах 
мира. Принимая Вас, я хо
чу подчеркнуть привержен
ность Франции политике 
разрядки. Речь идет для 
нас о выборе сознательном

и рассчитанном на дли
тельный срок. Естественно, 
мы не отрицаем ни разли
чия наших .концепций, ни 
верности каждого своим 
принципам.

Конечно, каждый из нас 
несет ответственность за 
безопасность своей страны, 
но мы знаем, что единствен
ная альтернатива разрядке 
— столкновение и истребле
ние наших народов. Раз
рядка сегодня — это един
ственный путь, открытый к 
миру и сближению народов. 
Я- хочу, сказать также, гос
подин Председатель, что 
после наших встреч я хоро
шо знаю Вашу личную при
верженность делу разрядки 
и важное значение, которое 
Вы придаете ей в определе
нии политики Советского 
Союза.. Франция и Совет
ский . Союз — единственные 
страны Европы, которые 
могут придать разрядке ее 
подлинный характер.

Мы обсудим также воп
росы экономического, науч
ного и культурного сотруд
ничества, 1 развивающегося 
между нашими странами. 
Мы сможем, я уверен, дать 
новый импульс этому .со
трудничеству.

Добро пожаловать, госпо
дин Председатель, на землю 
Франции, этой древней и 
вместе с тем современной 
страны, которая давно зна
ет вашу страну и рассчиты

вает, что мы будем вместе 
работать на благо мира.

Желаю мира и процвета
ния советскому народу!

С ответной речью вы
ступает Л. И. Брежнев:

Господин Президент!
Уважаемые друзья!
Сердечное спасибо за Ва

ши добрые слова, за эту теп
лую встречу. Мы тронуты та
ким проявлением чувств дру
жбы к нашей стране, к со
ветскому народу.

Я рад этой новой встрече с 
Парижем. Видеть вашу пре
красную столицу, общаться 
с замечательным народом 
Франции всегда приягяо. 
Это вдвойне приятно, если 
сознаешь, что предстоит ра
бота, которая, я уверен, бу
дет полезна для дальней
шего развития дружбы меж
ду нашими странами н для 
упрочения всеобщего мира.

Именно с таким настрое
нием мы приехали, и таков 
наш подход к предстоящим 
беседам с Варди, господин 
Президент, и с другими руко
водящими деятелями фран
цузской Республики.

Вот уже более десяти лет 
советско-французские отно
шения развиваются, я бы 
сказал, по восходящей ли
нии, поднимаясь вверх сту
пенька за ступенькой. И с 
каждым таким подъемом 
впереди открываются все 
более широкие и ясные го
ризонты. Горизонты мира,

Л е т н и й  к о м п л е к с
ЗАГОТОВКА 

г КОРМОВ
В ра боту  вклю чается все 

б о л ьш ее  число агрегатов  по 
п р о и зв о д ств у  витам инной  тра 
вяной  м уки , По оперативны м  
данны м  об л астн о го  п р о и зв о д 
стве н н о го  управления се л ьско 
го  хозяйства на 20 ию ня, д ей 
ствую т 42 ДВМ —  почти п о л о 
вина работавш их в пр о ш л о м  
го д у . Их ге о гр аф и я-—от К о ж е в - 
н и ч о в с ко го  до К ол па ш евсчого  
районов . На склады  п о ступ и 
ла первая тысяча тонн  вита
м и н н о го  корм а .

более о р га н и зо ва н н о  п р и 
ступили  нынче •< за го товке  
тр а вя н о го  кон це н тра та  в Ко 
же® нико в  ско м  районе. О т семи 
а грегатов  о т гр у ж е н о  306 тонн 
п р о д укц и и . Д р у ж н о е  нача
ло —  так м о ж н о  сказать о 
пе рвы х днях сезона А ВМ  з 
Ч аи нско м , К р и зо ш е н н с ко м , 
К о л п а ш е в ско м  и Ш е га р с ко м  
районах.

Но введена в действие по
ка пишь треть м ощ ностей . 
Ч то сд ерж и вае т  ввод остал ь
ных а грегатов , м о нтаж  новых 
уста н о во к  —  об этом  р а сска 
зы вается в отд ел ьно м  о б зо р е .

В газете  р е гул я р н о  соо б щ а
лось о ходе рем онта  з е р н о 
у б о р о ч н ы х  ком б а й н о в . Их го 
товность, ка к  известно, слу
ж и т  гарантией  сл аж енны х дейт

ствий во всем ко м п л е кс е  лет
них сельхозработ. Эта работа 
б л и зка  к  завер ш ен и ю . О то е - 
м о н ти р о ва н о  2.069 ком б ай н ов  
—-. н е м н о ги м  больш е, чем  б ы 
ло на 20 ию ня в п р о ш л о м  го д у , 
В П е р в о м а й ско м  районе ., п о д 
готовлен  весь па рк, на у р о в 
не среди© областном  (89,4 п р о 
цента) и выше идет п о д го т о в 
ка  ко м б а й н о в  в З ы р я н 
ско м , Ш е га р с ко м , То м ском , 
К р и а о ш е и н с ко м  и Ч аинском  
районах. А вот ; в Тегульдет- 
с ко м  план р е м он та  ко м б а й 
нов вы полнен тол ько  чэ 
40 пр оце н тов , в П а раб ел ьском  
и К о л па ш е вско м  на 56 п р о 
центов.

У б о р ка  к у к у р у з ы  на силос 
зам ы кает за го то в ку  гр уб ы х 
и сочны х ко р м о в  и откры вает 
сам ы й ответственны й этап лет
н е -о се н н е го  ко м п л е кса  —  
ж атву хлебов. П о этом у се й 
час, готовясь к се н о ко су , в хо
зяйствах спеш ат и с р е м о н 
том с и л о со уб о р о ч н ы х  к о м 
байнов. По области пр оце нт  
их гото вно сти  —  49. Выше 
сре д н е о б л а стн о го  этот п о ка за 
тель в К о л па ш е вско м  (100 
пр оц е н тов ), * Т о м ско м  (77,6), 
З ы р я н ско м  (57,5), Тегульдет- 
с ко м  (50) районах, Во м н оги х  
же районах го то во  м еньш е 
пол овины  этих маш ин, а в 
К о ж е в и и ко в с ко м  —  23,3 пр о - 

... цента...

УХОД
ЗА ПОСЕВАМИ

Х и м п р о п о д ка  пр овед е на  не 
27 пр оце нтах  посевов. О б р а 
ботанная площ адь значитель
но м еньш е п р о ш л о го д н е й . 
Л учш е  д р у ги х  ор ган и зо ван  
ухо д  за посевам и  в Ч аи нско м  
ра йо не  —  41 пр оце нт, А синов - 
с+сом, П е р в о м а й ско м  и К о ж е в 
ников  ско м  (треть или чуть 
больш е). Из 90 тысяч ге кта 
ров на д ол ю  сельхозавиации  
пр ихо ди тся  18 ты сяч. О на ис
пол ьзуется  на полях А сн но в - 
с ко го , З ы р я н с ко го , К о ж е а н и - 
ко в с ко го , П е р в о м а й ско го , Т ом 
с ко го  и Ш э га р с к о го  районов.

В ю ж н о й  зоне  отстаю т ше* 
га рц ы  (18 пр оц е н тов ), а в че
ты рех районах —  М олчанов- 
ском , К ол па ш евском , Тегуль- 
д э тс ко м  и П а раб ел ьском  не 
обработана  и десятая часть по
севов.

О тстает от пр ош л о  годных 
тем пов вспаш ка паров. П р и 
чем, если в Ко  ж е  в ник о веком , 
А си н о в е ко м  и Ш е га р с ко м  рай 
онах вспахано от 76 д о  95 п р о 
центов, то во м н о ги х  осталь
ных —  м еньш е половины .

НА МОЛОЧНЫХ 
ФЕРМАХ

Беловой надой м о л о м  ав 
сутки  превы ш ает восем ь ты-сям 
центнеров , но ро ст  по орав'

нени ю  с пр ош л ы м  го д о м  не
велик. П р иб авку  «съедаю т» 
хозяйства А л е кса н д р о в ско го , 
А о и н о вско го , Б а кч й р ско го , Зы
р я н с ко го , К р и в о ш е и н ско го , 
Т е гул ь д е тско го  районов,' где 
валовое пр ои зво д ство  м о л ока  
м еньш е п р о ш л о го д н е го . На 
у р о в н е  п р о ш л о го  года д е р 
ж и тся  этот показатель в 
кр уп н е й ш и х  ж и в о тн о в о д ч е 
ских районах —  Т о м ско м  и 
К о ж е в н и ко в с ко м .

М еньш е , чем  в это врем я 
п р ош л ы м  летом , надаиваю т от 
ко р о в ы  на ф ерм ах А си н о в - 
с ко го  (— 0,6 ки л о гр а м м а ), З ы 
р я н с ко го  (-—0,7), К р и в о ш е и н 
с ко го  (— 0,3), Б а кч а р ско го  
(— 0,2) районов . К о н ечн о , ж а р 
кая сухзя  по год а  в пастб ищ 
ный п е р и о д  сказы вается на 
п р о д укти вн о сти  м о л о ч н о го  ста
да. Н о в этих ж е  условиях п е р 
вом ай ские  ж и во тн о во д ы  п о л у 
чаю т почти по 12 ки л о гр а м м о в  
м о л о ка  в день, а чаинские , 
им ея второй  в области п о ка 
затель —  11,2, обеспечил и
ро ст  суточны х надоев от ко 
р о вы  на 1,3 кил о гра м м а .

Все дело в о р ган и за ци и  
па стб ищ н ого  со д ер ж ан ия ,
вним ании  со стороны  р у к о в о 
д ителей  хозяйств и па ртий 
ных ком итетов . На летних д е 
ш евы х ко р м а х  важ но получить 
м а кси м ум  п р о д у кц и и , для чего  
взять по д  неослабны й к о н 
троль о р га н и за ц и ю  пастьбы » 
п о д ко р м ки  не т о л ь ко  д о й н ы *  
гуртов , но  к  о тко р м о ч н ы х , 
проявить  больш е заботы  о  
ж и вотн о вод ах .

А В М —п о л н у ю  н а г р у з к у
Наступила пора заготов

ки ценного корма — вита
минной травяной муки.

Многие руководители и 
специалисты по достоинст
ву оценили ее значение . в 
кормовом балансе и с каж
дым годом наращивают про
изводство. В , прошлом году 
агрегаты АВМ работали в 
70 колхозах и совхозах, 
нынче число таких хозяйств 
увеличивается до 94. В не
которых хозяйствах обла: 
сти производство постав
лено на промышленную ос
нову, используется ком
плекс агрегатов. Так, в сов
хозе «Чажемтовскнй» Кол- 
пашевского района пять 
АВМ, в «Коломинском» 
Чаинского района — четы
ре.

Областными обязательст
вами , предусмотрено загото
вить в 1977 году 70 тысяч 
тонн травяного концентра
та. Значительно пополни
лись мощности. В работу 
включается около 130 аг
регатов при 87 в прош
лом году. Для обеспечения 
двух-, трехсменной работы 
АВМ, в зимний период при 
совхозе-техникуме подго
товлено 180 - машинистов.

Во многих хозяйствах соз
дана достаточная сырьевая 
база.

Учитывая сложные погод
ные условия (недобор зеле
ной массы, необходимость 
успеть . взять ее со вторых 
укосов), в большинстве сов
хозов и колхозов раньше 
прошлогоднего начали заго
товку травяной муки: колпа- 
гаевцы и кривошёинцы — 
9 июня, кожевниковцы и 
шегарцы — 10, первомай- 
цы и чаннцы —  13, совхозы 
Томского района — 15. С 
первых дней высокая выра
ботка на агрегатах в сов
хозах «Чажемтовский», 
«Коломинский», «Кривоше- 
инский», имени Свердлова, 
«Малиновский»,; в колхозе 
имени Фрунзе.

Повышенные обязатель
ства взяли на сезон маши
нисты агрегатов совхоза 
«Коломинский»: произвести 
четырьмя АВМ 2.600 тонн 
муки, или по 1,3 тонны на 
корову. Отряд Ермиловско- 
го отделения вызвал на со
ревнование коллег из совхо
за «Северный». Ермиловцы 
решили заготовить одним 
АВМ-0,65 800 тоня травя

ного концентрата. Их ини
циативу одобрило бюро Ча
инского райкома КПСС.

Однако не везде такое 
отношение к делу. Допуска
ют медлительность в Зы
рянском районе, где на 20 
июня из шести хозяйств 
приступили к заготовке тра
вяной муки только три, в 

•Вакчареком — два из ше
сти. У руководителей зырян
ского колхоза имени Кали
нина в день проверки не 
было еще никакой ясности, 
кто будет работать на 
АВМ, достаточно ли сырья.

Затягивается монтаж но
вых агрегатов. Сдерживают 
нехватка и несвоевременная 
доставка строительных мате
риалов, а главное, нениня!- 
ную позицию занимают в об
ластном объединении Сель
хозтехника. Идет неком
плектная поставка агрегатов: 
не хватает молотков, питате
лей, редукторов и др. На 
монтаже в основном за
няты привлеченные бригады, 
за их работой нет никакого 
контроля со стороны специа
листов Сельхозтехники, До
ходит до курьезов: агрегат
АВМ-1,5 вместо совхоза «Ск- 
ойолк» завезли в «Зашо».-

Особо в аядашй вопрос — 
качество травиной муки. По 
наличию каротина она дол
жна быть не ниясе III класса. 
В прошлом году муки I клас
са было 7 процентов, 11— 13, 
Ш— 18 процентов. Особенно 
много муки низкого качества 
(60—70 процентов) загото
вили в Кожевниковоком, 
Колпашевском, Крнвошеин- 
ском и Чаинском районах.

Для усиления технологи
ческого контроля при совхо
зе-техникуме организованы 
двухнедельные курсы лабо
рантов по качеству кормов. 
Важно своевременно сдавать 
продукцию на . анализ. В 
противном случае, как по
казал прошлый год, будет 
масса недоразумений с опла
той труда, а это всегда ска
зывается на комплектовании 
и стабильности звеньев АВМ.

В распоряжении хо
зяйств имеется все, чтобы 
успешно выполнить социали
стические обязательства по 
заготовке травяного концент
рата.

А. РУДЕНКО, 
главный агроном по 
кормопроизводству об
ластного управления 
сельского хозяйства.

Качество поля, а затем н качество урожая зависят 
прежде всего от мастерства механизаторов. Для каждо
го земледельца— и опытного, н начинающего — весенние 
полевые работы — экзамен. Успешно выдержало этот 
трудовой экзамен комсомольско-молодежное звено 
В. Салуянова из совхоза «Восход» Кожевниковского рай
она. В" распоряжении механизаторов В. Салуянова, 
А. Адова, В. Глазунова, В. Веремейчнка, В. Михальчу
ка, Н. Архипова, В. Михайлова — тракторы К-700 — от
личная мощная техника. Ни часа простоя — таков девиз 
молодых земледельцев. За весенний полевой период зве
но вспахало 3.339 га.

НА СНИМКЕ: механизатор В. Глазунов — опытный 
специалист, наставник; он пользуется у товарищей высо
ким авторитетом-

Фото Л. Хаткевич.

С о в е т с к о -

ф р а н ц у з с к и е
п е р е г о в о р ы

взаимного уважения и хоро
шего сотрудничества.

Так будем же совместны
ми усилиями двигаться в 
этом направлении — на 
благо нашим современникам 
и нашим потомкам.

Еще раз благодарю . за 
радушный прием и передаю 
пожелания благополучия и 
счастья всем француженкам
и французам.* * *

Высокий советский гость 
вместе с Президентом Фран
цузской Республики садят
ся в автомашину и в сопро- 
вождении почетного эскорта 
мотоциклистов направляют
ся в загородную резиден
цию Рамбуйе. С искренним 
радушием встречает Париж 
руководителя Советской
страны, с которой Францию 
связывают крепнущие год 
от года узы дружбы и со
трудничества. По пути сле
дования из аэропорта Орли 
в Рамбуйе Л. И. Брежнева 
тепло приветствуют жители 
Франции.

По прибытии Jf. И. Бреж
нева в Рамбуйе ему отдает 
почести подразделение, .рес
публиканской гвардии.
Над резиденцией Генераль
ного секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 

' поднимается Государствен
ный флаг Советского Союза.

А. БАРАНОВ,
О, ШИРОКОВ.

РАМБУЙЕ, 20 июня. 
(ТАСС). Во второй полови
не дня здесь начались пере
говоры Генерального секре
таря ЦК КПСС, Председа
теля Президиума Верховно
го Совета СССР Л. И. 
Брежнева с Президентом 
Французской Республики 
В. Жискар д’Эстэном.

С советской стороны в 
переговорах участвовали: 
член Политбюро ЦК КПСС, 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Гоомыко, ми
нистр внешней торговли 
Н. С. Патоличев, министр 
гражданской авиации В. П. 
Бугаев, посол СССР во 
Франции С. В. Червоненко, 
помощники Генерального 
секретаря ЦК КПСС А. М. 
Александров, А. И. Блатов, 
генеральный директор
ТАСС Л. М. Замятин, заме
ститель министра иностран
ных дел А. Г. Ковалев, 
член коллегии МИД СССР . 
Ю. В. Дубинин:

с французской стороны: 
министр иностранных дел 
Л. де Гиренго, министр вне
шней торговли А. Росси, 
посол Франции в СССР 
Б. де Лесс, советник Прези
дента по печати Ж.-Ф. Лека, 
дипломатический советник 
Президента Г. Робен, ди
ректора департаментов
МИД А. Фроман-Ме.рис, 
Ж. Андреани.

Л. И. Брежнев и В. Жи
скар д’Эстэн рассмотрели 
ряд узловых вопросов даль
нейшего развития советско- 
французских отношений и 
обсудили возможность за
ключения новых крупных 
соглашений.

В ходе переговоров было 
отмечено, что советско- 
французские отношения 
развиваются плодотворно в- 
интересах обеих стран и на
родов, и выражена уверен
ность в том, что советско- 
французское сотрудниче

ство ждет хорошее буду
щее.

Обе стороны подчеркну
ли то большое значение, 
которое в обеих странах 
придается неуклонному пре
творению в жизнь осново
полагающих советско-фран
цузских документов . — 
Принципов сотрудничества 
между СССР и Францией 
и Протокола о политических 
консультациях. Выло вы
сказано обоюдное стремле
ние к тому, чтобы намечен
ный 1 of ими документами 
курс и дальше развивался, 
вел к расширению двусто
ронних отношений, к углуб
лению взаимодействия Со
ветского Союза и Франции 
по все более широкому 
кругу международных воп
росов.

При обсуждении между
народных проблем был за
тронут вопрос важности 
борьбы против распростра
нения ядерного оружия. 
Стороны подчеркнули свое 
твердое намерение прово
дить политику нераспрост
ранения ядерного оружия и 
содействовать дальнейшему 
развитию международного 
сотрудничества в этой обла
сти.

Были также рассмотрены 
вопросы дальнейшего раз
вития сотрудничества в, об
ласти мирного использова
ния ядерной энергии.

Л. И. Брежнев и В. Жис
кар д'Эстэн подвергли об
стоятельному рассмотрению 
вопрос о закреплении и 
дальнейшем углублении раз
рядки международной на
пряженности и подчеркнули 
решимость СССР и Фран
ции следовать этим путем га 
впредь в своей внешней 
политике.

Переговоры будут продол
жены. Они проходят в кон
структивном духе, в атмос
фере взаимопонимания и 
дружбы.

О тъ езд  со в ет ск о й  
делегаций в Варшаву

Из Москвы в Варшаву 
20 июня отбыла советская 
делегация во главе с Пред
седателем Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыги
ным. Она примет участие в 
XXXI заседании сессии Со
вета Экономической Взаимо
помощи.

В состав делегации вхо
дят секретарь ЦК КПСС 
К. В. Русаков, заместители 
Председателя Совета Мини
стров СССР Н. К, Байбаков, 
К. Ф. Катушев, В. А. Ки
риллин, министры СССР 
В. Ф. Гарбузов, П. С. Непо- 
рожннй, заместитель миии- 
с“гра иностранных дел СССР 
Ы. Н. Родионов, первый за
меститель постоянного пред
ставителя Советского Союза 
в СЭВ В. Н. Титов.

На аэродроме делегацию 
провожали товарищи А. П. 
Кириленко, К. Т. Мазуров, 
заместители Председателя 
Совета Министров СССР, 
министры СССР, другие 
официальные лица.

(ТАСС).
ВАРШАВА, 20 июня, 

(ТАСС). Для участия в 
XXXI заседании сессии Со
вета Экономической Взаимо
помощи сюда прибыла совет
ская делегация, возглавляе
мая Председателем Совета 
Министров СССР А. Н. Ко
сыгиным.

В аэропорту делегацию 
встречали Председатель Со
вета Министров ПНР П. Яро- 
шевич, другие официальные 
лица. Среди встречавших 
был посол СССР в ПНР 
С. А. Пилотович.

ИШЬСКИЙ
Р И Т М

в лесном цехео в л а с т а

ВЫСОКИЕ
НАГРАДЫ

Президиум Верховного 
Совета СССР Указом от 
1 нюня 1977 года за успехи, 
достигнутые в выполнении 
плана 1976 года к приня
тых социалистических обя
зательств по строительству 
в колхозах, наградил орде
нами и медалями СССР 
большую группу работников 
межколхозных строитель
ных организаций.

В том числе по Томской 
области:

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО 
КРАСНОГО ЗНАМЕНИ

Емельяновича Сергея
Игнатьевича — плотника 
Зырянской ' межколхозной 
строительной организации.

Кравченко Валерия Ива
новича — бригадира ком-' 
плексной бригады Чаин- 
скэй передвижной механи
зированной колонны Обл- 
межколх-ойстро-я.

ОРДЕНОМ
’ «ЗНАК ПОЧЕТА»
Гайдукова Владимира 

Михайловича — бригадира 
комплексной бригады Аси- 
новской передвижной меха
низированной колонны Обл- 
межколхозстроя.

Тайдонову Марию Алек
сандровну — штукатура

Шегарской межколхозной 
строительной организации.

Шаханова Леонида Тимо
феевича -г  раскряжевщика 
леса Подольского леспром
хоза Облмежколхозстроя, 
Бзкчарскнй район.

ОРДЕНОМ ТРУДОВОЙ
СЛАВЫ III СТЕПЕНИ
Ермаковича Александра 

Николаевича — каменщика 
К ри в ош е и н ск о й п е р'е д в и ж-
ной механизированной ко
лонны Облмежколхозстроя.

Мигачеву Надежду Ми
хайловну — штукатура Бак- 
чарской передвижной меха
низированной колонны Обл
межколхозстроя.

МЕДАЛЬЮ 
«ЗА ТРУДОВУЮ 

ДОБЛЕСТЬ»
Крымского Степана Фе

доровича — водителя авто
мобиля ' управления механи
зации Облмежколхозстроя, 
гор. Томск.

Семидянюша Николая 
Николаевича — бригадира 
плотников Парабельской пе
редвижной механизирован
ной колонны Облмежколхоз
строя.

МЕДАЛЬЮ 
«ЗА ТРУДОВОЕ

ОТЛИЧИЕ»
Игнатенко Тамару Кон

стантиновну — садчицу 
Кривошеинского кирпичного 

.з&вода Облмежколхозстроя.
Козлова Владимира Фе

доровича — бригадира ма
ляров Асиновской пере
движной механизированной 
колонны Облмежколхоз
строя.

Новостройка. 9 июня в 
объединении Чулымлес на
чал работать первый вахто
вый десант в составе 3 
звеньев, возглавляет его 
Геннадий Дмитриевич Вла
сов. Вахта продлится до ок
тября. При плане 35 тысяч 
кубометров лесозаготовители 
обязались дать 55 тысяч. 
Ежесуточный график пере
выполняется на 50 кубомет- 
роз.

Лучше всех в мае и июне 
работает коллектив Суйгин- 
ского филиала. Раскряжев
щики Суйги, Золотушки и 
Сулзата обязались в честь 
60-летия Великого Октября 
дать сверх плана 3 тысячи 
кубометров деловой древе
сины.

Во всех коллективах про
шли митинги по обсуждению 
проекта новой Конституции 
СССР, Со словами одобре
ния выступили бригадир ук
рупненной бригады Д. И. 
Максимов, оператор челюст
ного погрузчика Н, Ф. Степа
нов и другие.

Батурине. В мае состоя
лось открытое партийное 
собрание Лайского леспром
хоза, на котором было Об; 
суждено постановление ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
«О Всесоюзном социалисти
ческом соревновании за по
вышение эффективности про
изводства и. качества рабо

ты, успешное выполнение за
даний десятой пятилетки». 
Бригадир лесозаготовите
лей коммунист Н, Б. Ду
наев от имени коллектива 
заявил, что план двух ^лет 
будет выполнен к 7 ноября. 
Эту инициативу поддержали 
бригадир бригады по раздел
ке леса на яижнем складе 
В. М. Ерохин и другие.

Утверждены условия со
циалистического соревнова
ния рабочих ведущих про
фессий в честь 60-летия Ок
тября.

Сейчас на вахтах работа
ют бригады И. И. Козлова и 
Л. И. Софронова. За полме
сяца в июне обе бригады вы
полнили план на 125 процен
тов. Бригада И. И. Козлова 
заготовила 3.792 кубометра, 
а бригада Л. И. Софронова 
— 4.510 кубометров.

Парабель. На вахте Пыль- 
Карамо успешно работают 
бригады," возглавляемые 
коммунистом Н. В. Кукуш
киным из Нельмачевского и 
А. П. Коробейниковым из Бе
резовского лесопунктов. На 
нижнем складе. впереди 
бригада по разделке леса, ко
торой руководит А. А. Яхно. 
Бригада Ю. П. Полонеза от
личается на укладке леса к 
зимним лесовозным трассам.

Все экипажи лесовозов и 
три бригады нижнего склада, 
соревнуясь в честь 60-летир 
Октября, выполняли планы 
двух лет.

О СОЗЫВЕ ПЕРВОЙ СЕССИИ ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

27 июня 1977 года в г. Томске созывается 
сессия областного Совета депутатов трудящихся 
надцатого созыва.

На рассмотрение сессии вносятся вопросы:
1. Организационные вопросы.
2. О проекте Конституции (Основного Закона) 

Советских Социалистических Республик и задачах мест
ных Советов области, вытекающих из доклада Генералы 
ного секретаря ЦК КПСС тов. Л. И. Брежнева на май 
ском (1977 года) Пленуме ЦК КПСС,

первая
шест-

Союза
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КРА СН О Е ЗНАМ Я 22 июня 1977 года

П а р т и й н а я
Ж И З Н Ь За ленинский стиль работы

БЕЗ ВЗЫСКАТЕЛЬНОСТИ
На прошлом отчетно-вы

борном партийном собрании, 
когда оно подходило к кон
цу, присутствовавший . на 
нем представитель парткома 
треста Томскгазстрой ска
зал: «Скучно'у вас . на собра
нии. Окружающая жизнь на
сыщена разнообразными со
бытиями, а если судить по 
выступлениям, все у вас 
идет вяло, неинтересно».

Укор был сделан всем нам, 
коммунистам автотранспорт
ной конторы. Укор справед
ливый. Между тем не так 
давно наша парторганизация 
была в числе самых деятель
ных в районе. Содержатель
ней была жизнь, острее ста
вились вопросы на собрани
ях. .Не совсем, правда, удоб
но об этом напоминать — 
мме тогда поручались секре
тарские обязанности, да и 
дело-то, собственно, не во 
мне одном. Теперь у меня 
другие партийные Поручения. 
Йусть поймут правильно 
не для похвальбы говорю об 
этом. То, что было, то было, 
а .речь о сегодняшнем.

Как-то постепенно пар
тийная организация теряла 
свой боевые качества, сдава
ла авангардные позиции. Ко
гда задумываешься, а почему 
это происходит, приходишь 
к выводу: многое зависит от 
руководящего ядра, от его 
отношения к людям, к их 
производственным нуждам.

В нашей организации нем
ногим более 30 членов 
КПСС. Много у нас острых 
проблем, нерешенных вопро- 

. сов. Во всяком коллективе, а 
особенно в таком, как наш, 
работы по всем направлени
ям всегда достаточно. Уча
стие же в ней большинства 
коммунистов слабое. Это 
очень беспокоит. Послуша
ешь на собраниях — высту
пают одни и те же, осталь- 
%ьщ.: отмалчиваются, хютя 
каждому, есть что сказать. • 
ТНо не очень-то верят, что их 
критика, предложения най
дут понимание. Один мой то
варищ так и заявил: «Что
проку от моих выступлений? 
Выслушают, запишут в про
токол и на том все кончится. 
А то еще и обидятся: не то, 
мол, говоришь». Беда еще не 
только в том, что утрачена 
ве.ра в действенность крити
ки. Далеко не каждый член 
партии имеет постоянное по
ручение, которое бы он ис
полнял с настроением, с от
ветственностью.

4 Сложное это все-та"ки и де- 
Фткатноо, .дело — судить , о. 
зсЬоай партийной организа
ции. Испытываешь некото
рую нравственную нелов
кость. критикуя своих това
рищей по работе н партий. 
Но и втуне все держать то
же неверно.

Приведу такие цифры: в 
1970 году парторганизация 
насчитывала всего 12 членов 
КПСС, через год—уже 28, в 
1975 году было принято яз 
кандидатов в члены партии 
еще 6 человек, Б последую
щие годы рост рядов при
остановился. Не потому, ра
зумеется, что в коллективе 
нет достойных из. числа ком
сомольцев, передовых труже
ников. Меня не может не

волновать вопрос роста ря
дов коммунистов, ибо мы, 
ветераны войны и труда, 
для того живем и работаем, 
чтобы подготовить надеж
ную смену.

Беседовал я с товарищами, 
которых можно принять в 
кандидаты. Так они говори
ли: «Стоит ли тебе, Григорь
ян, объяснять, почему сдер
живаем желание подать заяв
ление — временными себя 
чувствуем. На себе ведь ис
пытываешь, в каких услови
ях работаем. Зимой замер
заем, каждую весну — у нас 
потоп. Наши руководителя 
много обещают, но мало за
ботятся о рабочем человеке». 
Они правы. Совсем йе пос
леднее дело, в каких услови
ях ты трудишься, с каким на
строением идешь на работу. 
У наших коллег — в Стре- 
жевской АТК — из года в 
год что-то вводится новое, 
улучшаются производствен
ные условия, мы же топчем
ся на месте.

Помню, в июне прошлого 
года прошло партсобрание. 
На повестке дня был вопрос 
о подготовке АТК к работе в 
зимних условиях. Доклады
вал главный инженер А. М. 
Дрожжин. Доклад хороший, 
обстоятельный, затронуты 
все стороны жизни автохо
зяйства. Были намечены ме
роприятия, розданы всём 
руководителям цехов, отде
лов, служб. Разложено псе 
по полочкам, кому и что ис
полнять. Прошло лето, на
ступила осень. Созывается 
партийное собрание с повест
кой уже о готовности работы 
АТК зимой. Проверили ис
полнение мероприятий и вы
яснилось, что подготовлены 
помещение конторы да воз- 
духоподогрев, н то неполно
стью. Я задаю вопрос: а ког
да будет проведена подго
товка ремонтной мастер
ской? Бывший начальник 
АТК; 4твётвп: «У нас еще
естцнвремя; Добелим, покра- 
симу,аагойимдтепло». Но это 
все‘бсталось’Тта словах.

В ноябре состоялось тре
стовское партийное собрание. 
Я попросил слова и расска
зал об этих недостатках. Оче
видно, усовестил своих руко
водителей. Сделали ремонт, 
но уже в декабре, по-быстро
му, тяп-ляп — н готово, ког
да уже морозы были за трид
цать.

Это один пример, когда 
коммунист-руководитель не 
придает значения выполне
нию партийных решений, не 
заботился ,о здоровье рабо
чих, технике, безопасности — 
пример' бездушного отноше
ния к людям.

Какова же позиция парт
бюро? В таких случаях оно 
должно поправить руководи- 
телей-коммунястов. Если 
ему это не под силу, нужно 
выносить вопрос на обсужде
ние партийного собрания. К 
сожалению, этого пока не 
практикуется. Сам секретарь 
В. М. Шевченко *— человек 
у нас относительно новый, 
возглавляет довольно слож
ный производственный уча
сток. Понять его можно: 
трудно быстро разобраться, 
кто чем живет, на кого опе

реться в сложных ситуаци
ях, Н-о, я думаю, энергич
ность, принципиальность, 
желание дойти'до сути всегда 
найдут Поддержку, будут и 
союзники. При этом важно 
руководствоваться уставны
ми требованиями, обязатель
ными для каждого коммуни
ста. А у нас дело дошло до 
того, что1 партийные взносы 
собирает не секретарь, не за
меститель его, даже не член 
партбюро. Теряется личный 
контакт с коммунистами, что 
является нарушением Устава 
КПСС.

Не на должном уровне 
воспитательная работа среди 
молодежи, принижена роль 
общественных организаций. 
Работает у нАс коммунист с 
большим стажем, ветеран 
предприятия Н. Г1. Сабиров. 
Он председатель группы 
народного контроля, член 
партбюро. Однажды ему по
ступил сигнал о том, что не
которые водители, ведущие 
ремонт, получают зарплату 
по путевым листам. Факты 
подтвердились, материалы 
были переданы администра
ции для принятия мер. Од
нако заместитель начальника 
по эксплуатации В. В. Сер
геев, к которому обратился 
Н. П. Сабиров, не поддержал 
председателя группы народ
ного контроля и заявил, что 
он-де вмешивается не в 
свое дело. Такое отношение, 
естественно, отбивает жела
ние вести общественную ра
боту,, подрывает авторитет 
парторганизации.

Такой еще совсем свежий 
пример. Назначили откры
тое партийное собрание с хо
рошей повесткой дня: отчет 
руководителя одной из авто
колонн о воспитательной ра
боте в коллективе. И что же? 
Нз 31 коммуаяста на собра
ние пришло только 36, нз 80 
работников автоколонны бы
ло только .трое. Собрание 
пришлось лёренекти. факт, 
наводящий на грус|йые раз
мышления.

Плохо помогает органи
зации партком треста. Обыч
но все руководство ограничи
вается указаниями по теле
фону: провести такое-то ме
роприятие, обсудить такой-то 
вопрос. Наспех, без подготов
ки собирается собрание, нас
пех Обсуждается вопрос, и 
никому это не приносит удо
влетворения. Не помню, что
бы кто-нибудь из секрета
рей, членов партбюро, руко
водителей отчитался на за-, 
седании парткома за пору
ченный участок работы.

Не хотелось бы, чтобы 
сложилось мнение, будто у 
нас все безнадежно плохо. 
'Есть у нас и хорошее. Но от 
нас,, коммунистов, требуется 
гораздо больше. Недавно в 
«Правде» опубликовано не
сколько материалов под руб
рикой «Твоя позиция, ком
мунист?». В них шел откро
венный разговор об ответст
венности членов партии. Под 
впечатлением его решился я 
я поделиться своими мысля
ми.

И. ШУТОВ,
токарь автотранспорт
ной конторы треста
Томскгазстрой, член
Александровского рай

кома КПСС.

J |  МЯВ СЕНТЯБРЯ 1920 гО- 
I я  да .к В. И. Ленину 

и  т  был приглашен член 
Московского бюро Сибревко- 
ма С. И. Пороскун,

«Отправился я в Кремль к 
Владимиру Ильичу, — вспо
минал Сергей Иванович, — 
а в голове все смешалось. 
Все это случилось так не
ожиданно, Что и сказать 
трудно... Вошел я .в кабинет 
Ильича. Владимир Ильич 
встал из-за стола, встретил 
меня посередине, подал руку 
и сказал: «Вы, товарищ По
роскун, недавно вернулись 
из Сибири? Садитесь и рас
скажите, пожалуйста, что 
Вы там делали?»

...Сергей Иванович 12 ию
ня 1920 года участвовал в 
совещании ответственных 
организаторов по работе в 
деревне, на котором с речью 
выступил В. И. Лейин. По
сле этого он выехал в Си
бирь, посетил родные ме
ста. повидал земляков. Рас
сказывал своим товарищам о 
речи Ленина, его заботе об 
укреплении союза с кре
стьянством.

С. И. Пороскун участво
вал в работе бюро Том
ского губкома РКП(б) и 
горпаргкома, на котором 
обсуждался вопрос «О По
ложении в Томской губер
нии». Пороскун, уже посе
тивший многие сибирские 
села, рассказал о жизни 
крестьян. Особое внимание 
обращал на необхрдимость 
усиления партийной работы 
среди крестьянских масс.

Возвратившись из Сиби
ри, Сергей Иванович поде
лился с К. Т. Новгородце- 
вой, работавшей в секрета
риате ЦК партии, своими 
впечатлениями о беседах и 
встречах о крестьянами. 
Клавдия Тимофеевна рас
сказала о поездке С. И. По- 
роскуаа Владимиру Ильи
чу, и он тотчас попросил 
пригласить ПороСКуна к не
му.

Растерявшийся Сергей 
Иванович не знал, с чего 
начать. Тогда Владимир 
Ильич спросил его:

—■ Почему это сибирские 
крестьяне коровьим маслом 
телеги СМазыВаЮт?

Начав с ответа на этот 
конкретный вопрос, С. И. 
Пороскун подробно расска
зал о жизни крестьян В Си
бири. Интервенций и граж
данская война тяжко отра
зились па. хозяйстве кре
стьян. Разруха в промыш
ленности, на транспорте, в

сельском хозяйстве при
вела к резкому сокращению 
производства даже такого 
немудреного продукта, как 
деготь. Необходимость же в 
нем была острая. А ведь до 
революции дегтяри возили 
саМи свою ’ продукцию по 
селам. Теперь же за пуд 
дегтя —* пуд хлеба.

Кровавая диктатура став
ленника иностранных импе
риалистов адмирала Колча
ка оставила в деревнях жал
кое наследство. Хозяйства 
сибирских крестьян, за ред
ким исключением, были 
разорены или сожжены. Во

ремонту сельскохозяйствен
ных машин, снабдить их уг
лем.

Правда пи, что бывали слу
чаи в Сибири употребления 
коровьего масла на смазыва
ние телег {вместо дегтя)!

Ленин».* * *
Автору этой статьи посча

стливилось познакомиться с 
Сергеем Ивановичем Поро- 
скун-ом в канун празднова
ния 40-летия Великого Ок
тября. Знакомство ' это со
стоялось сначала в Москве, 
а затем продолжалось в 
Томске, куда С. И. Пороскун..

тбго, — вспоминал С. И. 
Пороскун, — как в 1916 го
ду царское правительство 
мобилизовало нарымских по
литических ссыльных и на
правило их в полки Томского 
гарнжзона. Среди «нарым- 
чан» была большая группа 
видных большевиков: Коса
рев В. М.. Яковлев Н. Н., 
Репин В. И., ЗвезДОв Ан
дрей, Дубелыптейн, Кулн- 
нмч и другие.

После свержения- царя 
С. И. Пороскун с головой 
ушел в революционную ра- 
боту: он избирался предсе
дателем солдатского кома-

Б О Р Ц Ы  З А  В Л А С Т Ь  С О В Е Т О В

Н а  п р и е м е
ч

у И л ь и ч а
многих семьях погибли кор
мильцы. Некому было об
рабатывать землю. А где и 
на что могла купить кре
стьянская семья самое необ
ходимое: соль, спички?..

Полтора часа длилась за
душевная беседа вождя с 
С. И. Пороскуном. Вскоре 
он направил письмо в Си
бирский революционный ко
митет:

«26 сентября 1920.
Посылаю нам на соображе

ние следующие пункты. Черк
ните деа слева о них.

Ленин.
1. Обратить внимание на 

сельскую бедноту Сибири, 
снабдить их продовольст
вием из местной разверстки.

2. Организовать дегтярное 
производство в Сибири с при
влечением местного Совета и 
населения (местное производ
ства дегтя).

3. Крестьяне получают один 
пуд пшеницы и размалывают 
на крупчатку, получают 
18—20 фунтов муки. Лучше, 
еспи делать размол на про
стую муку, крестьяне с этим 
будут согласны.

4. Обратить особое внима
ние на сельские кузницы по

приезжал вместе с А. И. Бе- 
денцом, первым председате
лем Томского Совета рабо
чих депутатов. Он увлека
тельно рассказывал о своей 
жизни и о том, как во главе 
с верным ленинцем Н. Н; 
Яковлевым большевики
Томска вели борьбу за уста
новление Советской власти.

Уроженец Украины Сер
гей Пороскун приехал в 
Сибирь вместе с родителями 
в 1900 году, когда ему было 
всего пять лет. Поселилась 
семья в Томской губернии, в 
селе Навине. С восьми лет 
ему пришлось работать по 
найму: пасти скот, батрачить 
у кулаков, столярничать.

Когда началась мировая 
min е р и а л ист нч ёе к а я война,
Сергея мобилизовали в цар
скую армию. Служил он в 
Томске рядовым в 9-й роте 
25-го запасного Сибирского 
стрелкового полка. Здесь и 
началась его подпольная ре
волюционная работа.

Среди солдат тайно чита
лась нелегальная литерату
ра, и многие знали правду о 
войне. «Политическая про
паганда среди мобилизован
ных резко возросла после

тета роты, членом Совета 
солдатских депутатов гар
низона, а затем стоял во 
главе его крестьянской сек
ции. В апреле. 1917 года
Сергей Иванович вступил в 
партию большевиков.

Большевики из кресть
янской секции С. И. По- 
роскун, А. П. Дубелыи- 
тейн и другие, защищая 
интересы беднейшего кре
стьянства, вели в деревнях и 
сблах непримиримую борь
бу с эсеровской демагогией. 
«Весной, примерло в марте, 
— рассказывал С. И. По
роскун, — под влиянием 
большевиков стали органи
зовывать в ротах особые 
бригады из более грамот
ных солдат и проводить с 
ними агитационную работу с 
тем, чтобы отправить их в 
деревни оказать помощь 
крестьянам на полях и одно
временно для революцион
ной работы среди крестьян».

Работа большевиков увен
чалась большим успехом. 
Когда в начале 1918 года 
состоялся второй съезд Сове
тов крестьянских депутатов 
Томской губернии, его де
легаты голосовали за резо
люции, которые выставляли

большевики. А. И. Беленец 
в своих воспоминаниях от
мечал, что «Пороскун—жи- 
вое олицетворение кресть
янства в нашей пролетар
ской революции».

Вплоть до белочешского 
переворота Сергей Ивано
вич вел большую работу в 

■ Томском губисполкоме, а 
потом эвакуировался на 
Урал. В Екатеринбурге (ны
не Свердловск) он по пору
чению "губкома партии фор
мирует "отряды Красной 
Армии и затем был назна
чен комиссаром 7-го Ураль
ского полка Ш красной 
армии.

В те бурные дни С. И. По
роскун с огнем революцион
ного энтузиазма самоотвер
женно сражался * за власть 
Советов, в своих страстных 
речах призывал бороться за 
идеи большевистской пар
тии, партии великого Лени
на.

С поста комиссара Сергей 
Иванович был отозван в рас
поряжение ЦК большевист
ской партии. В течение ряда 
лет работал в Московском 
бюро Сибирского револю
ционного комитета. В эти 
дни ой не раз встречался с 
В. И. Лениным, лично де
лал ем у доклады.

В 1928 году С. И. Поро
скун окончил медицинский 
факультет Московского уни
верситета и работал в орга
нах здравоохранения. В ка- 

„ чуй 50-летйя Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции он был награж
ден орденом «Знак Поче
та».

Он всегда интересовался 
делами сибиряков, их успе
хами в коммунистическом 
строительстве. Сибирь была 
дорога и близка его сердцу. 
В последний раз он приез
жал в Сибирь в 1966 году.

Незадолго до смерти 
(умер С. Н. Пороскун 7 ию
ля 1969 года) в беседе с 
корреспондентом «Правды» 
он говорил: «Вот бы Вла
димиру Ильичу полюбовать
ся на сегодняшнюю Си
бирь... Я знаю, что бы он 
сказал: «Спасибо, дорогие 
сибиряки, за ваш честный 
труд, за ваш светлый ум. 
Вы мечту, сделали былью». 
Ведь когда Ленин беседовал 
со мной, не раз повторял: 
«Сибирь — наша надежда, 
край будущего... В сибиря
ках я не сомневаюсь...».

М. ЧУГУНОВ.

Полувековой путь прошли 
в рядах ленинской пар
тии Петр Михайлович Та
расенко и Клавдия Василь
евна Красногорова. Живые 
свидетели истории нашего 
государства, они С оружием 
в руках устанавливали Со

ветскую власть, отстаивали 
се в борьбе с врагами, а в 
мирные годы работали, 
строили социализм. В их 
жизни много поучительного. 
Куда бы Яи посылала их пар
тия, на каких бы участках

ни приходилось работать, 
П. М. Тарасенко н К. В. Кра
сногорова с честью несли вы
сокое звание коммуниста. И 
сейчас они в строю, ведут 
большую общественную рабо
ту, передают молодежи рево

люционные традиции стар
шего поколения.

НА СНИМКЕ: первый се
кретарь Кировского райко
ма КПСС М. Г. Николаев 
приветствует ветеранов пар
тии.

Фото В. Казанцева.

У Ч А Т С Я  П Р О П А Г А Н Д И С Т Ы
Состоялся' организованный 

Томским горкомом КПСС и 
Домом политического про
свещения обкома партии се
минар пропагандистов, ра
ботающих в начальном звенб 
сети партийного и экономи
ческого образования. С док
ладом «Итоги майского 
Пленума ЦК КПСС и задачи 
партийных организаций» 
выступил первый секретарь 
горкома КПСС Ю. И. Лит- 
винцев. Он рассказал собрав
шимся о речи Генерального 
секретаря ЦК КПСС товари
ща Л. И. Брежнева на Пле

нуме, об изменениях, проис
шедших после принятия 
Конституции СССР 1936 го
да, а также о задачах, кото
рые стоят сейчас перёд про
пагандистами.

Доцент университета В. Ф. 
Волович прочитал участни
кам семинара лекцию Ь про
екте новой Конституции 
СССР.

Затем с лекцией о между
народном положении вы
ступил доцент Института 
международных отношений 
В. В. Гладышев.

А. ЛИПСКАЯ.

СЕМИНАР Л Е К Т О Р О В
Состоялся семинар лекто

ров, организованный прав
лением областной организа
ции 'общества «Знание». 
Его тема «Развитое социа
листическое общество — 
детище. Великого Октября, 
главное достижение социаль
ного прогресса».

Перед участниками семи
нара выступили ученые ву
зов Томска. Профессор ТГУ 
К. П. Брошевский прочи
тал лекцию «Проект Кон
ституции СССР — вопло
щение теории н практики 
развитого социализма». Те
ма выступления ректора 
университета профессора 
А. П. Бычкова «Эконо
мика СССР — единый на
роднохозяйственный ком
плекс».' Критике современ
ных антимарксистских кон
цепций развития экономики 
СССР посвятил свое вы
ступление профессор ТГУ 
М' П. Евсеев. Доцент 
ТИАСУРа Б. С. Гныря вы
ступала с лекцией , «Совет
ский социалистический об
раз жизни — великое за
воевание нового общества». 
«Формирование структуры

потребностей советского че
ловека как средство комму
нистического воспитания 
трудящихся» — тема лек
ции доцента ТПИ Л. А. 
Горбуновой. Доцент Инсти
тута международных отно
шений В. В. Гладышев про
читал лекцию «Деятель
ность КПСС по реализации 
программы дальнейшей 
борьбы за мир и междуна
родное - сотрудничество, 
принятой XXV съездом
к п сс » .

Об итогах майского 
(1977 г.) Пленума ЦК 
КПСС, а также пленума 

■ обкома и Томского горкома 
КПСС, обсудившего вопрос 
«О проекте Конституции 
СССР и задачах областной 
и Томской городской пар
тийных организаций, выте
кающих из доклада тов. 
Брежнева Л.. И. на майском 
(1977 'г .) Пленуме ЦК 
КПСС», рассказал руково
дитель лекторской группы 
обкома партии Я. А. Дом
бровский.

В. ЛОПАКОВА, 
референт областной 

организации общества 
«Знание».

Ч ТО бы там ни говори
ли, а лицо города — . 
жилые дома. Конеч

но, своеобразие каждого 
района в первую очередь за
висит от проектировщиков. 
Но н мы, строители, тоже 
можем внести свой вклад в 
то, Чтобы улицы Томска вы
глядели нарядно, оригиналь
но. Ведь в принципе даже 
примелькавшиеся однообра
зием пятиэтажки благодаря 
использованию различных 
отделочных материалов, 
можно привести, как го
ворится, в божеский вид. 
То же самое относится 
и к отделке квартир. Мож
но ведь отойти от пре
словутого стандарта — беле
ные стены, мрачйо-корнчне- 
зь!й пол. Подобрать краейч, 
б каждой комнате свой отте
нок выделить. Все можно. 
Но, как правило, особенно 
задумываться о разнообра
зии отделки строителям не
когда. Время всегда их здо
рово поджимает.

И все-таки проблемы ка
чества волнуют нас, отде
лочников, а потому каждый 
год в работе управления по
являются различные новше
ства.

В прошлом году Отдел- 
строй выбрал два направле
ния повышения качества ра
бот. Это — введение систе
мы бездефектного труда и 
применение в отделке эле
ментов монументально-деко
ративного искусства. Мы 
привлекли к разработке ин
терьеров школы на Кашта
не. магазина «Спорттова
ры» на Иркутском тракте и 
общежития по улице Киев
ской художников-дек.оратс- 
ров. Содружество получи
лось плодотворным, что поз
волило сдать эти объекты с 
отличными оценками.

Что нового появилось в 
отделке? Мы стали приме
нять естественные каменные

материалы. Подвесные по
толки делаем из оригиналь
ных плиток «акмиран» и 
«акминит». Стены облицовы
ваем. декоративной гипсовой 
плиткой. Возросли объемы 
использования полированной 
мозаики и рельефной реза
ной штукатурки.

В 1976 году, согласно 
разработанному плану . Орг- 
техмероприятий, мы сделали 
заявку на ранее не приме
нявшиеся отделочные мато

во. Необходимо повысить ог- 
ветСтвенноСть каждого рабо
чего. В свое время мы ввели 
так называемые браковоч
ные удостоверений. Благо
даря им появилась возмож
ность выявлять брак на р'ан- 
ней стадии. Согласно запи
сям в этом удостоверений 
Производится и расчет. Ра
бота, вьшолнекыая некачест
венно, оплате не подлежит до 
тех пор, пока не будет ис
правлен брак. Но н у этой

КАЧЕСТВО -  ЗЕРКАЛО РАБОТЫ

Требование
в р е м е н и

риалы — всего свыше 40 
наименований: цветные це
менты, фельзитовый туф, 
декоративные керамические 
плитки, медь, латунь я мно
гое другое. Кое-что из этих 
дефицитных материалов 
уже получено и применяется 
в отделке драмтеатра. Но 
получить материалы — еще 
не все. Необходима особая 
квалификация рабочих, что
бы умело применять новое. 
Поэтому мы установили 
связь со многими городами 
страны, трестами Оргтех- 
строй, где уже есть опыт 
в подобного рода отделке. В 
самое ближайшее время от
правим рабочих в Новоси
бирск, Ярославль и Литву 
для перенятая опыта.

Конечно, для того, чтобы 
повысить качество отделоч
ных работ, применения но
вых материалов я'едосТатсч-'

системы тоже есть недоста
ток: контролю подвергается 
уже завершённая работа-ийи 
же часть ее. Поэтому при 
переделке неизбежны допол
нительные затраты, потери 
производительного времени.

С нынешнего года мы вве
ли систему бездефектного 
труда, которая охватывает 
все звенья стройки. Эта си
стема предусматривает еже
дневный постоянный кон
троль за качеством работ. В 
промышленности это назы
вается пооперационным кон
тролем. Но сказать сегодня, 
что новая система успешно 
внедряется на . стройках, 
нельзя. К сожалению, все 
еще много актов на пере
делки в связи с нарушением 
технологии работ. Затягива
ются сроки сдачи объектов, 
что в конечном счете обора

чивается дополнительными 
затратами. Причина этого, 
Шё думается, прежде всего 
в низк’ой требовательности 
линейных инженерно-техни
ческих работников и службы 
контроля качества. Они не 
выполняют главное требова
ние системы бездефектного 
труда — ежедневный посто
янный контроль. Опять-таки 
принимается в основном го
товая работа. Это происходит 
прежде всего потому, что ни 
«линейщики», ни контролеры- 
материально не заинтересо
ваны новой системой. Такое 
упущение, конечно же, необ
ходимо исправить.

Большие нарекания вызы
вает у строителей рабочий 
инструмент. Все приспособ
ления, Что мы получаем, до
вольно низкого качества. Ра
ботать качественно таким ин
струментом очень трудно. 
Надо,, чтобы у треста Орг- 
техстрой были более, мощные 
производственные мастер
ские, где можно бы изготов
лять различные орудия про
изводства.

И особо стоит заострить 
вниманйе на качестве отде
лочных материалов. Вместе 
с работниками центральной 
строительной лаборатории и 
представителями предприя
тий стройиндустрии мы про
вели несколько проверок ка
чества поставляемых на объ
екты материалов. Выясни
лось, что более—половины из 
них не соответствует требо
ваниям ГОСТов и СНнП. Но, 
как правило, мы вынуждены 
использовать бракованную 
продукцию, поскольку ма- 
теоиалов не хватает. И за
воды-поставщики, и наше 
управление находятся в од
ном ведомстве — Томском 
территориальном управле
нии строительства. Навер
ное, настало время все-таки 
поломать сложившуюся

практику. Никаких глобаль
ных проблем решать особен
но и не нужно. Например, 
низкое качество раствора — 
это же элементарная недоб
росовестность тех, кто его 
изготовляет!..

Или вот мы давно уже во
юем , за то, чтобы половую 
рейку, лаги, брус привозили 
на площадку уже пропитан
ными антисептическими ра
створами. Но ведь не делает
ся этого.

И еще один наболевший 
вопрос — о поточности в 
строительстве. Мы принима
ем объекты зачастую не го
товые для отделки и рабо
таем параллельно с сантех
никами и электромонтажни
ками. Это противоречит по
следовательности строитель
ного производства. Зача
стую мы даже опережаем' 
миймонтажстроевцев. А это 
— дополнительные передел
ки. Так было в нынешнем 

, году на домах N°№ 38 и 11. 
Такая же обстановка и сей
час на общежитии по ул. 
Алтайской. В 1976 году бы
ло ликвидировано недоделок 
на 210 тысяч рублей. Этих 
денег хватило бы для от
делки 70-квартяр’Ното жило
го дома и детского сада.

Необходимо сказать и о 
низком качестве документа
ции. Досадные упущения, ка
сающиеся отделки зданий, 
отсутствие необходимой де
талировки приводят к допол
нительным изменениям в 
проектах, требуют особых 
согласований и в итоге ска
зываются на качестве, работ.

Так что решать проблемы 
повышения качества нужно 
во всех звеньях строительно
го производства. Комплекс
но. Это требование пятилет
ки. Требование времени.

Н. СУХИНА, 
начальник планово-про
изводственного отдела 
управления Отделстрой.

ПО СЛЕДАМ 
НАШИХ 

ВЫСТУПЛЕНИЙ

Меры приняты
В « К р асн о м  з н а м е н и * 26 

м ая бы ла о п у б л и ко в а н а  реп» 
л и ка  « Н е к о н к р е т н а я  к о н к р е т 
ность» по поводу ответов  
Ш е га р с к о го  р а й ко м а  пар ти и  
на к р и т и к у  в га зе те .

Первы й с ек р е та р ь  р а й ко м а  
В. С. С изов сообщ ил . что  
«обе стать и  — «Без д и р и ж ё 
ра , или Р а с с ка з  о том , по че
м у затя ги в ае тс я  со о р уж е н и е  
Ш е га р с к о го  сел ь ско го  с тр о и 
тел ь ного  ко м б и н ата»  и «Дело  
в аж ное — подход р азны й»  — 
о б суж д ены  иа засед ани и  бю ро  
р а й ко м а  КП С С  с у частием  ш и 
р о ко го  к р у га  р уков од ител ей , 
сек р е та р е й  п а р ти й н ы х  о р га 
н и з а ц и й , непосред ств енн о  йи- 
мовны х в о тм е ч е н н ы х  газето й  
у п у щ е н и я х . Кром е то го , воп
рос о работе п а р то р га н и з а 
ции м е ж ко л х о зн о й  стр о и тел ь 
ной о р га н и за ц и и  по руков од 
с тв у  с о ц и ал и с ти ч е с ки м  со
р ев но ван ием , созд ани ю  но р
м альны х усл овий бы та рабо
чим , зан я ты м  на возведении  
Ш е га р с к о го  сел ьско го  с тр о и 
тел ь ного  к о м б и н а та , рас с м а т
ривался на бю ро особо 27 а п 
реля т е к у щ е го  года. У си л ен о  
руков од ств о  генп од ряд ной  о р 
га н и з а ц и и . Председател ем  
пр авл ени я  МСО бю ро р а й ко м а  
п а р ти и  реком енд овал о Помо* 
м арева П . П., оп ы тн ого  и н ж е -  
нер а-с тр о и те л я , освободил от  
этой д о л ж н о сти  Л и х о б а б у  
А. И., не и м ев ш его  д остато ч 
ного оп ы та  и проф ессиональ
ны х зн а н и й  для работы  на 
к р у п н ы х  о б ъ е кта х  промыш ^  
л енн ого  н а зн а ч е н и я . З а к а н 
чив ается  “П р окл ад ка  к а н а л и 
зац и о н н ы х  с етей , что  д ает  
в озм ож ность  в б л и ж а й ш ее  
время м н о го кв ар ти р н ы й  дом  
строи тел ей  С С К  сд ать  в э к с 
п л уа та ц и ю . Р еш ен  вопрос о 
б есперебойном  о б еспечени и  
ки р п и ч о м .

По стать е  «Дело в аж но е  — 
подход р азны й»  п а р ти й н ы м и  и 
с ов етски м и  о р га н а м и  рай она  
нам ечен ы  С ледую щ ие меры . 
П р ав л ен ию  р а й п о  по ручен о  
з а к о н ч и ть  в 1977 год у  с тр о и 
тельство х о л о д и л ь н о й  кам ер ы  
м ощ ностью  120 тонн для х р а 
нен и я  с ко р о п о р тя щ и х с я  пр о 
д у кто в . Бю ро р а й ко м а  КПС С  
взяло под особый контроль  
ход строител ьства  ц еха  х у 
д о ж ес тв ен н ы х  пром ы слов на 
базе л е с о п у н кта  О рловского  
л еспр о м хо за , р е к о н с тр у к ц и ю  
р а й п и щ е к о м б и н а та  стои м о
стью  более м иллиона рублей. 
По р еш ен и ю  бю ро испол ком  
р ай сов ета  довел д опол ни тел ь 
ны е зад ан и я  пр ед п р и я ти я м , 
прои зво д ящ и м  товары  народ 
но го  потреб л ени я , на об щ ую  
с ум м у  108 ты сяч рубл ей , что  
составляет 3 пр оц ента  всего  
объема производства».

«До каникул
осталось. . . »

Под т а к и м  заголовком  18 
мая этого  года в наш ей  га зе 
те был о п уб л и ко в ан  м атери ал , 
в котором  говорилось о под
го то в ке  к  сезо н у  пи р нерсно га  
л агеря  завода и зм ерител ьной  
а п п ар ату р ы  «Кедровы й». Из 
зав ко м а  пр ед пр и я ти я  нам  со
общ ил и, что рем онт л агеря  
был зако н ч е н  2 ню ня, а 
6  ню ня он был полностью  
готов  к  сдаче ко м и сси и . Ш та 
ты  уко м п л екто в а н ы . Этим  ле
том в л агере  б уд ут работать  
ф ото-, радио- ч м о то н р у ж к и . 
Выделен у ч а с то к  для ю н н а 
тов. Будет т а к ж е  о р ган и зо в а н  
сбор л е ка р с тв е н н ы х  трав .

>(-
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В ОТПУСК Виктор 
Алексеевич непре
менно побывает в 

своем родном селе Десято- 
Бё. Первый визит — в шко
лу, к своей учительнице Ва
лентине Васильевне Самохи
ной.

Радостно засветятся гла
за старой учительницы: 
«Витя приехал! Ну, как ты? 
Все на заводе? Рабочим, 
значит? Хорошо».

Очень верила Валентина 
Васильевна в талант своего 
первого ученика. Думала: 
выучится, закончит универ
ситет, станет ученым. Жда
ла, что выйдет .из него боль
шой человек.

Раньше и сам Виктор 
Алексеевич считал, что путь 
в большую жизнь лежит че
рез «ауку. И малограмот
ная мать, кляня свою тем
ноту, говорила ему: «Учись, 
сыйок, человеком будешь».

Исполнилось желание ма
тери. Надежда семьи, гор
дость школы Виктор Остро
ухое после семилетки по
ступил в техникум. Успеш
но закончил его и пошел 
служить в армию. Три года 
солдатской жизни укрепили 
желание учиться. Знакомство 
с военной техникой, общение 
с образованными людьми по
казали молодому парню, ка
кие заманчивые перспекти
вы сулит познание.

Но случилась осечка. На 
экзаменах в университете 
Виктор «схватил» одну трой
ку и по конкурсу не прошел. 
Обидно. Но что делать, при
дется ждать второго захода.

— Правильно, — одобрил 
товарищ. — Иди к нам на 
«Томкабель». Будешь рабо
тать и готовиться в универ
ситет. На подготовительные 
можешь ходить. И библио
теки здесь, и консультацию 
любую можешь получить. 
Город все же...

Внял Виктор совету то
варища, пришел на завод. 
Начальник отдела кадров 
посмотрел его документы, 
поднял глаза, увидел строй
ную, по-солдатски подобран
ную фигуру парня, отметил

его серьезный взгляд и не
вольно с сожалением вздох
нул: «Абитуриент. Ну да, 
пришел перезимовать. Что 
ж, иди работай». Н (напра
вил парня подсобником в 
резиноделатель'ный цех.

Было это чуть л.и не двад
цать лет назад.

— Сейчас что, — говорит 
Виктор Алексеевич, — сей
час и тельферы, « кон
тейнерная перевозка рези
ны. А раньше подсобный 
рабочий из всего цеха, мож
но сказать, на руки прини
мал горячую резину, склады
вал в тамбур. И, если Не

ло освещено светлым при
мером отца — председателя 
колхоза, председателя сель
совета, парторга. В его ду
шу запала отцовская ласка 
к людям, его постоянное 
радение о них..., «Делай лю
дям добро, и у тебя жизнь 
будет в радость».

Жизненная позиция отца 
всем существом была вос
принята Виктором. Со всей 
силой молодости принялся 
Виктор воевать за техниче
ские преобразования.

Конечно, никто на заводе 
не противился техническому 
прогрессу. Наоборот, все

дидатура для выдвижения. 
Предложили ему должность 
мастера. Вез задней мысли 
предложили, но Остроухой 
воспринял такое внимание 
к себе недружелюбно. Нет, 
сказал, пока не создадим в 
цехе 'необходимые условия, 
из бригады не уйду.

Наконец за реконструк
цию цеха горячо взялись 
выпускник политехническо
го института молодой на
чальник цеха А. В. Быстров 
и механик В. И. Абрамов
ский. С группой энтузиастов 
— слесарей и электриков они 
буквально «перевернули»

поднимает вопрос о качестве 
подготовки каучуков. Из-за 
малой вместимости расяа- 
рочяых камер каучуки ча
сто пускаются в производ
ство не прошедшими полный 
подготовительный цикл. 
Надо, предлагает автор кор
респонденции, построить 
новые расяарочные камеры 
с учетом имеющегося опыта 
в отрасли, механизировать 
весь процесс подготовки 
каучуков..

— Что скажешь? — от
кликается главный инженер 
производственного объе д и - 
нения Сибкабель Н. В. Ере-

Заводская проходная
ОЧЕРК ■ ..........................  - ............. ............. - .................■......—  ■ •" ... —

успевали забрать в кабель
ные цехи, она слипалась 
так, что на следующий день 
ее всем цехом раздирали.

Все профессии в цехе 
освоил Виктор Алексеевич, 
стал бригадиром на рези
носмесительном агрегате.

Мы встретились с ним 
после смены. Душ освежил 
его. Бодрый и оветлый ли
цом, сгл энергично вошел в 
комнату, как будто не было 
позади нелегкого трудового 
дня. А ведь сделал более 
50 замесов, значит, пропу
стил через свои руки около 
10 тонн разных материалов. 
И в таком темпе трудится 
каждую смену вот уже много 
лет.

Не ушел он на следаю- 
щий год в университет, 
остался в этом тяжелом це
хе. Остался, чтобы помочь 
товарищам по работе сде
лать свой труд необреме
нительным, приносящим 
радость творчества.

И прежде чем он осознал 
свои побуждения, к этому 
решению его подвинула вос
питанная с детства забота о 
людях. Всё «его детство бы

ратовали за него. Но когда 
заходила речь конкретно о 
реконструкции резинодела- 
тельного цеха, то у руко
водства руки не доходили, 
средств не хватало: немало
было забот и о других це
хах, которые в войну были 
развернуты в наскоро при
способленных помещениях. 
«Других забот много,—рас
суждал Остроухов,— но раз
ве это дело—работать в ту
чах сажи и пыли"». Горячо и 
взволнованно говорил он 
об этом на заводской проф
союзной конференции. Так 
горячо говорил о недостат
ках, что в облсовпрофе 
встревожились. Проверил п, 
на заседании президиума за
слушали объяснение дирек
тора, потребовали принять 
меры,-

Виктор Алексеевич ис
пользовал любую трибуну, 
чтобы подтолкнуть админи
страцию на радикальные из; 
меневня условий труда. К 
тому времени да стал уже 
опытным кабельщиком, да 
за плечами— техникум. Гра
мотный, знающий дело че
ловек — подходящая кан

весь технологический про
цесс изготовления резины.

В сооруженную пристрой
ку к цеху на втором этаже 
вынесли навеску сыпучих 
материалов, развернули ре- 
зиносмесйтельную линию, 
резину в цехе стали пере
возить только в контейнерах 
по монорельсовой дороге. В 
этой цепи новшеств особен
но выделяется внедрение 
сепараторов по обработке 
мела, сконструированных в 
НИИ кабельной промышлен
ности и доведенных цеховы
ми умельцами до дела. На
много меньше стало в цехе 
пыли, а выдача просеянного 
мела увеличилась в 4—5 
раз.

Большинству новшеств да
вал путевку в производство 
бригадир 'Остроухое, испы
тывая созданную механиза
цию и автоматику, проверял 
рекомендации по изменению 
технологии на 'Сбоем агре
гате.

Казалось бы, можно 
удовлетвориться сделанным. 
Но Остроухов неугомонен. 
В многотиражной” газете 
«Томский кабельщик» он

мелко. — Дело предлагает 
Остроухов. Будем думать.

Новая техника — это хо
рошо. Но если не приложить 
к ней умные, заинтересован
ные в успехе производства 
рабочие руки, мало что из
менится. Пытливым взгля
дом наблюдал Виктор Алек
сеевич за организацией тру
да своих товарищей, захо
дил в другие цехи, анали
зировал свою работу и при
ходил к заключению: «Мно
го по нашей вине идет бра
ка». Вот попала бумага В 
резиносмеситель — и ка
бель получится с браком. 
Хорошо, сам он не пропу
стит, остановит агрегат, за
мес сделает заново. Но дру
гой не всегда пойдет на это: 
заметят ли контролеры В 
такой массе резины клок, 
бумаги! А сколько из-за 
чьей-то халатности непро
изводительных отходов В ВО
ЛОЧИЛЬНЫХ и кабельных це
хах!

Как депутат горсовета, 
член обкома КПСС бывал 
Виктор Алексеевич и на дру
гих томских предприятиях. 
И всегда болезненно воспри

нимал бесхозяйственное от
ношение к материалам, по
тери рабочего времени. При
ходил домой, вчитывался в 
материалы XXV съезда 
КПСС, где говорилось об 
эффективности и качестве. 
Думал, что сделать, как 
воззвать к Совести рабочего 
так, чтобы задело за Живое 
всех. Плодом многодневных 
раздумий явилось письмо в 
газету «Известия», которое 
было опубликовано 12 мар
та 1976 года. «Эффектив
ность, качество —• наше об
щее дело!» — такова главная 
мысль автора письма.

Письмо Остроухова полу
чило большой .резонанс в 
стране. Вслед за ним дру
гие рабочие выступили в пе
чати Со своими наблюдения
ми я предложениями. , Осо
бенно горячий отклик вы
ступление Остроухова на
шло у томских кабельщи
ков, С рабочей проникно
венностью его автор назвал 
те резервы, которые можно 
поставить на службу выпол
нения планов десятой пяти
летки. Не было такой брига
ды, где бы по-новому не 
взглянули на свои обяза
тельства.

Партийный комитет при
нял комплексный план меро
приятий по политическому, 
трудовому и нравственному 
воспитаний коллектива. 
Администрация же объеди
нения решила еще раз про
анализировать причины по
терь материалов и рабочего 
времени, о которых гово
рилось в письме В. А. Ост
роухова, разработала комп
лексный план повышения 
эффективности и качества.

— Выступление нашего 
рабочего в «Известиях», — 
говорит генеральный дирек
тор объедшеяй-я С&бка- 
бель В. В. -Лычагйн, - 
заставило нас последом*- 
тельвее и глубже заняться 
техническим развитием це
хов.

Виктор Алексеевич . не 
стесняется в критике недо
статков, к кому бы она ни 
относилась. На одном из по

следних пленумов Ленин
ского райкома КПСС он вы
ступил с нелестной оценкой 
состояния социалистиче
ского соревнования в объе
динении Сибкабель. Секре
тарь парткома Е. Е. Тата- 
реико лишь головой пока
чала: «Опять Виктор' Алек
сеевич подкинул нам рабо
тенки». А придя в объедине
ние, немедленно созвала со
вещание по организации со
ревнования.

Вскоре Остроухова, участ
ника первомайской демон
страции в Москве, пригла
сил на беседу министр элек- 

''т.ротехнической промышлен
ности СССР А. К. Антонов. 
И тут Виктор Алексеевич не 
покривил душой, не скрыл, 
что туго -приживаются у том
ских кабельщиков личные 
планы по повышению про
изводительности труда. По
следовал .звонок министра 
генеральному директору 
объединения Сибкабель: на
до усилить внимание к лич
ным планам рабочих.

В цехе, на рабочем соб
рании, на заседании партко
ма, членом которого он яв
ляется, Остроухо:? всяоду 
нетерпим к недостаткам. Не
давно рассматривали в парт
коме персональное дело 
одного коммун иста-м а с те р а. 
Выступил Остроухой, ска
зал:

— нет у этого человека 
ни морального, ни юриди
ческого права занимать 
должность мастера.

С высокой мерой требова
тельности подходит Виктор 
Алексеевич к своим товари
щам по работе. Но еще 
больше спрашивает с себя. 
За все годы на СмбкабеЛе 
не было случая, чтобы он 
опоздал или, тем более, не 
явился на смену. Задание 
выполняет на 120—130 про
центов с хорошим качест
вам продукций.

Неторопливый в сужде
ниях, вдумчивый по натуре, 
Остроухов притягивает к се
бе рабочих цеха. К нему, вот 
уже пятый раз избираемому

депутатом городского Со
вета, идут, с просьбой о 
жилье. Обращаются за разъ
яснением событий междуна
родной жизни: он—лектор- 
международник.

Об Остроухове удивитель
но. однозначно отзываются 
разные люди.

Секретарь парткома объ
единения* Сибкабель Е. Ё. 
ТаТарСнко:

— У Остроухова государ
ственные н личные интере
сы составляют единое це
лое.

Рабочая резиносмеситель- 
ного цеха М. Ф. Горбунова:

— Виктор — настоящий 
товарищ. С чем бы к нему на 
обратился — всегда помо
жет. Сам видит, чувствует, 
когда требуется помощь.

Начальник резинодела- 
тельного цеха А. С. Парва- 
доВа:

— В цехе он нигде не вы
пячивает себя, а тем не ме
нее у всех на виду. Его ува
жают, дорожат его мнением. 
Я бы с большой готовностью 
взяла его к себе помощни
ком.

Бригадир энергетического 
цСха” А, Ф. Кравченко:

— Остроухов — самый
современный рабочий. Мо
лодежи я говорю: делай
жизнь с него.

С этими мнениями, как 
видно, согласуется обще
ственная а государственная 
Оценка заслуг В. А. Остроу
хова. За самоотверженный 
труд в выполнении государ
ственных планов он награж
ден орденами Октябрьской 
Революции и Трудового 
Красного Знамени.

Ну, а что же учеба? Оста
вил о ней мечту Виктор 
Остроухов? Ничуть не бы
вало. ”0н с отличием окон
чил вечерний университет 
марксизма - ленинизма, сей
час заочно учится в Высшей 
партийной школе.

Учительница Виктора 
Остроухова может быть до
вольна своим учеником: 
Стал он большим человеком.

Л. СЕЛИВАНОВ.

Т О Р Ж Е С Т В Е Н Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
В  А К А Д Е М Г О Р О Д К Е

В Томском академгородке 
состоялось торжественное 
собрание, посвященное
20-летию Сибирского отде
ления Академии наук 
СССР. В нем приняли уча
стие ведущие ученые города, 
представители обществен
ных организаций, .коллекти
вы Томского научного цент
ра СО АН СССР.

Член-корреспондент АН 
СССР В. Е. Зуев выступил

перед собравшимися с док
ладом об итогах и перспек
тивах развития Томского на
учного центра СО АН СССР.

Академические институты 
в Томске были созданы все
го восемь лет назад, но за 
эти годы труды ученых по
лучили высокую оценку, 
достигнуты крупные науч
ные результаты. О работе 
коллективов и задачах, стоя
щих перед ними, рассказали 
также директор Института

ИХ ВЫСОТА
Ровно в девять над пози: 

днями юнармейекнх отрядов 
взвились три красные раке
ты — сигнал к атаке. Сквозь 
нарастающий гул бронетран
спортеров слышны команды. 
Около четырехсот мальчи
шек И девчонок, участников 
военизированной игры «Зар
ница», идут на штурм высо
ты. А уже через несколько 
часов «неприятель» был 
смят, высота — в руках пио
неров.

— Ура-а! — разносится 
многоголосье участников 
штурма.

Так закончился послед
ний, четвертый, день финала 
областной пионерской игры 
«Зарница». Трудный экза
мен выдержан юнармейца- 
ми из районов области и 
Томска с честью. Ребята по
казали, что они уже сейчас 
могут быть неплохими ра
дистами, стрелками, санита
рами, пожарниками.

Команда-победитель wnna 
получила право защищать 
честь нашей области на все
союзных соревнованиях в 
Ульяновске. Это — гонар- 
мейцы школы-интерната 
№ 4  Советского района T o m -

В. КРИГЕР.
НА СНИМКАХ: уверенно 

работает на радиостанции 
Света Петрова из команды 
Каргасокского района; впе
реди — «высота»; изготовить 
ватно-марлевые повязки — 
дело не простое, но у юных 
сапитаров счет идет на се
кунды.

Фото автора.

сиййи -нефти СО АН СССР 
Ю. Г. Кряжев, заместитель 
директора Института опти
ки атмосферы СО АН. 
2ССР Г. А. Месяц, началь
ник СКВ научного приборо- 
ггроения «Оптика» А. Ф. 
Кутелев. С поздравлениями 
от имени вузовской Науки 
обратился проректор ТГУ 
М.” П. Корту сов. В заключе
ние выступил заведующий 
отделом науки и учебных 
заведений Томского обкома 
КПСС А. Г. Блинов.

Гости ознакомились с 
п лан шетаым и эксп озиц и ям и, 
рассказывающими о работе 
Томского научного центра.

Г. МАШКИН.

Франция приветствует 
Л. И. Б р е ж н ев а

ПАРИЖ, 20 нюня, точек зрения по проблемам, 
(ТАСС). Французские поли- которые волнуют не только 
тические и деловые круги, французский и советский на-
rn ярок ая общественность роды, но в все человечество.
•страны горячо приветствуют 
прибытие во Францию Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева.

Визит во францию Л. IT. 
Брежнева имеет первосте-

Вмрсте с миллионами Мо
их соотечественников Я при
ветствую визит Генераль
ного секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
Л. Н, Брежнева во фрак
цию, заявил в беседе с кор- 

яенное значение для даль- респондентом ТАСС член 
неншего упрочения -града- президентского совета обще- 
ционно дружественных- и с та а «Франция — СССР», 
взаимовыгодных отношений бывший посол Французской . 
между -нашими государства- Республики в Советском 
ми, заявил министр внеш- Союзе М. Дежан. С уДовЛет- 
ней торговли Франции варением отмечая нынешние 
А. Росси. Франко-советское хорошие отношения между 
торгово-экономическое сот- Францией и СССР, он ска- 
рудничество развивается в зал; Это плод целого ряда 
великолепных условиях. По- усилий, которые привели -на
ставленная Л. И. Врежне- ши две страны к более глу- 
вым и Президентом Фран- боКОму пониманию общих 
цпя В. Жискар д’ЭстЭном интересов и взаямодоиол- 
цель увеличить в два раза -няншей роли Франции и 
объем торговли между на- СССР в поддержании и 
пиши странами достигнута, упрочений мира в Европе я
Мы говорим сейчас об за ее пределами 
.утроении взаимного товаро
оборота. Регулярные встре
чи руководителей Советско

Именно 
Л. И. Прежней п генерал 
де Голль внесли решающий 
вклад в дело установления

го Союза и Франции дают дружеских и плодотворных 
новый импульс сотруднице- отношений между нашими 
ству наших государств, под- двумя странами.
черкнул А, Росси. Парижская печать под-

Визит Л. И. Брежнева во черкивает сегодня большое
значение визита Л. И. Бреж
нева для развития франко- 
советских отношений я для 
дела мира я разрядки.

«Общая цель—разрядка» 
— гласит иабраиный круп
ными буквами заголовок на 
первой странице газеты 
«Фигаро». Она подчеркива
ет, что визит в Париж Л. И. 
Брежнева свидетельствует о 
постоянстве франко-совст 
ских отношений после того, 
как одиннадцать лет .назад

Францию, сказал в беседе с 
корреспондентом ТАСС быв
ший премьер-министр, пред
седатель к ом нс си к по ино
странным делам Националь
ного собрания франции 
М. Кув де Мюрвнль, отра
жает взаимное стремление к 
у л у ч шен и ю фр ан«отсове т-
окйх отношений, которое от
вечает национальным и-дте- 
рссам Франции и Советско
го Союза, интересам всего 
мира, вносит серьезный
вклад в дело укрепления qqqp  и франция «начали 
мира и разрядки в Европе и ПрОВОдить политику разряд-
за ее пределами. ни, согласия и сотрудннче-

Мы во франции рады при- став». Укрепление разряд- 
■ветствовать на нашей земле ки, прежде всего на евро- 
Леонида Ильича Брежнева, пейоком континенте, пол- 
заявил видный политический ностью отвечает интересам 
деятель К. Эстъе. Ми ролю- Франции, указывает газета, 
бявая внешнеполитическая «Мост, переброшенный 
деятельность Советского между Москвой и Парижем 
Союза, личный вклад в ко- во времена генерала Де Гол- 
торую Л. И. Брежнева очень ля, —- пишет «Юманите» 
велик, встречает полное по- — решающим образом спо- 
нимание и поддержку среди собствовал разрядке между- 
широ-кях кругов француз- народной напряженности».
окой. общественности.

Охватывает чувство глу: 
бокого удовлетворения при 
мысли о том, что после из-

Отмечая, что Франция 
может только выиграть от 
укрепления францо-совет-

браыия на пост Председате- ских отношений, «Юмайи- 
ля Президиума Верховного те» подчеркивает, что внзнт 
Совета СССР Л. И. Брежнев Генерального секретаря ЦК

КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева будет 
содействовать дальнейшему

сбой первый зарубежный 
визит наносит именно во 
Францию, подчеркнул мэр 
города Сгорел (департамент
Верхняя Сена) Р. Поятийон. развитию сотрудничества 
Наши страны придают не- между СССР н Францией в 
ключительно важное значе- интересах обеих стран и ми- 
нне взаимному сближению ра во всем мире.

БЕЛГРАД, 20 июня. 
(ТАСС). Представители го
сударств — участников Со
вещаний по безопасности и 
сотрудничеству в Европе 
Приступили к дискуссии о 
повестке дня основного эта
па белградской встречи, на
мечаемого на осень ныне
шнего года. Это одна из 
наиболее ответственных за
дач проходящего здесь сей
час подготовительного эта
па встречи. От Того, как 
будет сформулирована по
вестка дня, во многом зави
сит, в каком направлении 
будет развертываться дис
куссия на белградском фо
руме.

, Как Стало известно, со
ветский представитель пред
ложил • принять повестку 
дня в том виде, как она за
писана в Заключительном 
акте общеевропейского сове
щания. В этом документе 
предусматривается, что 
участники встречи проведут

На встрече 
в Белграде

«углубленный обмен мне
ниями как о выполнении 
положений Заключительно
го акта и задач, определен
ных совещанием, так и в 
контексте вопросов,;• обсуж
давшихся на нем, об улуч
шении их взаимоотношений, 
упрочении безопасности и 
раз-витии сотрудничества в 
Европе, -развитая процесса 
разрядки в будущем». Та
кая повестка дня полностью 
отвечает духу и букве За
ключительного акта. Она 
позволила бы ме только 
суммировать сделанное за 
2 -года после Хельсинки, но 
и Обсудить и договориться 
о новых конкретных реко
мендациях л предложениях 
по упрочению безопасности 
и сотрудничеству в Европе.

Эта повестка дня позво
лила бы провести свобод
ный обмен мнениями но 
всему комплексу предус-. 
мотренных Заключитель
ным актом вопросов, .дала 
бы каждой делегации воз
можность высказать свое 
мнение и свои соображения 
по всему кругу проблем И 
по отдельным их аспектам.

На рассмотрении участ
ников подготовительното 
этщш находится также ан
гло-американский проект 
повестки дня. Из кругов, 
близких к западным делега
циям, стало известно, что в 
его основе лежит дробление 
соответствующей формули
ровки Заключительного ак
та о повестке дня белград
ского форума. Такой под
ход создает опасность того, 
что главное внимание на ос
новной встрече будет сосре
доточено на каких-то от
дельных, частных вопросах 
в ущерб другим важным 
проблемам ' европейской 
безопасности и сотрудниче
ства.

* * *
НА С Н И М К Е : Дворец  К о н 

грессов в Белграде. Здесь со
стои тся  встреча пр ед став ите 
лей госуд арств  — у ч а с тн и ко в  
С ов ещ ан и я  по б езопасно сти  н 
с о тр уд н и ч еств у  в Европе.

< Ф отохроняка ТАСС).

БОНН, 20 июня. (ТАСС). 
В Дюссельдорфе состоялся 
пленум правления Герман
ской” коммунистической 
партии.

Участники пленума за
слушали доклад Председа
теля ГКП Г. Мяса «Вклад 
Германской коммунистиче
ской партии в единство дей
ствий рабочего класса и соз
дание союза демократиче
ских сил, в борьбу за право 
на труд, в защиту демокра
тических прав, за разору
жение».

Пленум обратился с при-

П Л Е Н У М  П Р А В Л Е Н И Я  Г К П
зывом ко всем западногер
манским трудящимся, проф
союзам, представителям де
мократических н прогрес
сивных сил совместно раз
вернуть в ФРГ широкое, 
движение под девизом «Ак
ция солидарности — за пра
во на труд». Эта акция 
явится ответом па попытки 
монополий противодейство
вать борьбе рабочего класса 
против безработицы и роста 
цен, за право на Труд.

Говоря о предето&щем 
визите в ФРГ Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнева, Г. Мне подчер
кнул выдающееся значение 
этого события. Этот визит, 
заявил Председатель ГКП; 
будет содействовать даль
нейшему улучшению отно
шений между обеими стра
нами, упрочению мира и 
безопасности в Европе.

Митинг солидарности
МЕХИКО, 20 июня. 

(Корр. ТАСС). Солидар
ность народов всего мира, 
особенно Советского Союза 
и других стран социалисти
ческого содружества, — ре
шающий фактор в борьбе за 
освобождение политзаклю
ченных в Чили. Об этом за
явил здесь на многотысяч
ном митинге солидарности 
мексиканского народа с . чи
лийским народом Генераль
ный секретарь Компартии 
Чили Луис Корвалан.

Л. Корвалан был тепло 
встречен представителям?! 
самых различных политиче
ских партий, в том числе

Ме кс и ка нс кой к ом м у н и с т и- 
чеекой партии (МКП), пра
вящей Институционно-рево
люционной партии (ИР.П), 
Социалистической народной 
партии (СНП), молодеж
ных, студенческих и других 
организаций страны. В 
своем выступления он под
черкнул огромное значение 
борьбы протатв фашизма в 
Латинской Америке, приз
вал прогрессивные силы в 
Чили и других латиноаме
риканских странах к един
ству в борьбе против анти
народных режимов.

Партии Народного един
ства Чили не разгромлены 
фашистской диктатурой,

сказал Л. Корвалан, сопро
тивление хунте Пиночета 
как в стране, так и за ее 
пределами, набирает силу. 
Палачей ждет возмездие за 
тысячи невинных жертв. 
Демократия победит в Чили 
и других странах Латинской 
Америки.

От имени Мексиканского 
комитета солидарности с 
борьбой чилийского народа 
выступил его руководитель 
Наталио Васкес Пальярес 
(ИРП). Он подчеркнул вер
ность прогрессивных сил 
Мексики борьбе против фа
шизма на континенте, готов
ность народа и правитель
ства н впредь оказывать 
помощь чилийским патрно- 
т&м.

П. ЕФРЕМОВ.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



/

КРА СН О Е ЗН А М Я' 22 июня 1977 года

Н/ЕСКОЛЬКО лет на
зад под Каргаеком 

было два лагеря — 
районный и леспромхозов- 
ский. Но собирать у пред
приятий и хозяйств «доли» 
на содержание первого ока
залось делом чрезвычайно 
трудоемким. Корпуса стали 
подгнивать, и... остался 
лишь один лагерь — «Чай
ка», расположенный в низ
ком месте, с плохой доро
гой, без света,, телефонной 
связи, воды, без огражде
ния и необходимого благо
устройства. Все время его

то из ребят может остаться 
без присмотра, — непременно 
определить его в лагерь или 
какое-нибудь из трудовых^ 
объединений. В Каргаске об 
этом будто и не слышали. В 
нюне к организации лагерей 
и ученических производст
венных бригад оказались не 
готовы, теперь строят пла
ны на июль и август...

В планах записаны учени
ческие производственные 
бригады на базе совхозов 
«Каргасокский» и «Павлов
ский». Трезво поразмыслив, 
можно было понять, что ес-

ПРОПАЛО
Л Е Т О

Где отдыхать и трудиться 
школьникам Каргаеокского района!

существования в деловых 
кругах Каргаска бурно де
батировался вопрос: нужен 
ли вообще лагерь в север

ном районе? Мнения были 
прямо противоположные. 
Результатом разногласий 
стала не истина, рожденная 
в споре, а полузаброшенная 
«Чайка».

Об этом два года назад 
писала наша газета.

Бюро Каргаеокского рай
кома КПСС рассмотрело 
опубликованную в газете 
корреспонденцию и предло
жило секретарю парткома 
ЛПХ А. А. Щедрину «об
судить», «составить пер
спективный план», предсе
дателю райисполкома Г, Н. 
Шестакову—«изучить воп
рос» и «принять меры по 
расширению и укрепле
нию».

После этого «Чайку»... 
закрыли. Да-да, на следую
щий год в районе уже вооб
ще не было пионерского ла
геря. Сторонники его закры
тия в свое время уве
ряли, что районным органи
зациям надо отправлять де
тей в лагеря под Томск — 
в лучшие географические 
условия. Но даже в плане 
летних мероприятий этого 
года число путевок, кото
рые собирались получить в 
районе, крайне скромное: 
около трехсот. На деле же 
не будет и этого. (К при
меру, в «Урожай» собира
лись отправить сорок детей, 
отправят — пятнадцать, в 
«Зеленую республику» вме
сто двадцати — десять, в 
лагерь лесозаготовителей в 
Кур л еде вместо ста — 
пятьдесят и т. д.). А в рай
оне 3 654 учащихся. Такая 
арифметика.

При всех школах должцы 
быть открыты пионерские 
лагеря городского типа. Но 
в десятых числах июня ра
ботал такой лагерь в Кар
гаске только в школе № 2 
— для тридцати пяти учени
ков начальных классов.
■ На пришкольных участ
ках, на благоустройстве тер
риторий и мелком ремонте 
школ, на рыбозаводе утром 
работают сейчас бригады 
учеников, но это положен
ная по программе практика. 
Во второй, свободной поло
вине дня никакой воспита
тельной работы с ними не 
предусмотрено. А ведь уже 
несколько лет существует 
такое положение: педагоги
ческие коллективы должны 
еще весной иметь четкое 
представление о том, как 
будет проводить лето каж
дый школьник. И если кто-

ли далеко не все совхозы 
южной- зоны создали у себя 
лагеря труда и отдыха, то 
небольшим северным хозяй
ствам области это и вовсе 
не под силу — материаль
ной базы нет. Хорошо хоть, 
что в Павлове для своих 
школьников нашли подхо
дящую работу на полях, да 
еще принимают спортла
герь. А разве в самом Кар
гаске нет работы для уче
нических бригад? На одном 
благоустройстве сколько 
дел!

Поражает легкость, с ко
торой заведующий района 
В, Г. Чупрунов выдает же
лаемое за действительное.

— В понедельник откры
ваем в Ново-Югине военно- 
спортивный лагерь — и, 
кажется, уже сам верит в 
это. А ведь лагерь к откры
тию совершенно не готов.

То же со спортивным. 
Уже и ребят из. Среднего 
Васюгана вызвали, а кор
мить их в Павлове негде: 
столовая на ремонте.

— На днях потребуем с 
директоров школ полную 
картину пр каждому ребен
ку...

Да почему на днях? И 
кто теперь поверит, что сей
час педагоги смогут и будут 
«рисовать» эту картину?

Такое отношение к своим 
обязанностям можно объ
яснить только уверенно
стью, что главное в дан
ный момент—пообещать по
больше, а rate пронесет. И 
действительно: уж сколь
ко лет проносит.

Похожая позиция занята 
завучем каргасокской шко
лы № 1 3. Г, Тарновской.

— Лагерь при школе у 
нас работает. Как нет? Ну, 
значит, начнет работать с за
втрашнего дня.

Ни с завтрашнего, ни с 
послезавтрашнего он не на
чал работать.

— Создается трудовой 
отряд под руководством 
учителя Годованного.

А учитель Годованный, 
услышав это, очень удивил
ся. Об отряде пока идут 
только разговоры — ясно
сти никакой. Подготовитель
ная работа с ребятами тоже 
не проводилась.

А ведь Валерий Ивано
вич Годованный — органи
затор одного из лучших в 
области трудовых объеди
нений старшеклассников. В 
1972 году отряд был награж
ден вымпелом обкома 
ВЛКСМ. Но в районе под
держки ему не оказали. Два 
года назад даже не . дали 
объекта, где бы школьники

могли трудиться все вместе. 
Не дали и денег не только 
на питание, но даже на су
вениры победителям сорев
нования. Валерий Иванович 
устал быть просителем и 
толкачом, и в прошлом году 
отряд прекратил существо- 
вавание;.

Но хватит примеров, от
носящихся непосредственно 
к школам. Посмотрим на 
райцентр в целом.

Начали строить новый 
Дом культуры — уничтожи
ли вполне приличный ста-, 
дион. Вот уже несколько 
лет спортсменам района не
где заниматься. (Впрочем, 
условия для спортивной ра
боты в Каргаске — это тема 
отдельной статьи). Длитель
ное время здесь собираются 
принять решение об - обо
рудовании пляжа. Впро
чем, какое уж, там оборудо
вание! Выделить надо .не
большой участок, где за
претить ставить моторки. 
Ну и пригласить ОСВОД — 
дно проверить. О грибках, 
верандах или киосках никто 
и мечтать не смеет.

Одна радость — тир. Но 
видели бы вы этот сарай. 
Можно подумать, что эти 
вкривь и вкось прибитые до
ски, мрачная глубина, оза 
ряемая лишь светом из до
вольно крупных- щелей, — 
свидетели ” завоевания Сиби
ри Ермаком. Ан, нет. Тар 
новенький. Первый год ра
ботает. Мишеней, кстати, в 
нем тоже нет. Стреляют по 
резиновым игрушечным 
зайчикам, выстроенным на 
убогой полочке.

Если посмотреть опять на 
сводный план летних кани
кул в районе, то вроде мно
го в нем написано. Кое-что 
и проведено уже.

С гордостью сообщили о 
районном слете туристов. В 
нем приняли участие четы
ре команды от двух райцен- 
тровских, Староюгинской и 
Молодежнинской школ,
Очень масштабное меро
приятие!

Довольно много летних 
экскурсий: в Москву, Ле
нинград, Краснодон, Сева
стополь. Но ведь в них уча
ствует тоже по 20—30 че
ловек. Школы организуют 
еще 2-диевные походы.

А чем же занята вся мас
са школьников в оставшееся 
время? ГДе система оздоро
вительной работы?

26 мая (!) быДо принято 
решение исполкома Карга- 
сокекого поссовета о строи 
тельстве и ремонте детских 
площадок: до 10 июня пред
приятия и организации дол
жны были их огородить и 
оборудовать.

В установленный день 
две площадки — на улице 
Культурной и Возле рыбоза
вода— выглядели, как пос
ле небольшого циклона: 
крепкие сооружения — ка
чели, бумы и частично 
грибки -т- уцелели, а лавоч
ки, штакетники сметены. 
Остальные вообще никак не 
выглядели. В нёфтёгородке 
например, их заменили зе
лененькое вонючее болотце 
и горы мусора, на которые 
ребятишки кладут доски и 
устраивают качели.

Но ведь и на тех двух 
площадках, которые на что- 
то похожи, детей-то не бы
ло, потому что разиовозраст 
ные отряды по месту жи
тельства никто и не думал 
создавать.

Остается констатировать 
что нынешнее лето у подав
ляющего большинства кар- 
гасокских школьников про
пало — не будет здесь ни 
пионерских горнов, ни высо 
ких костров, ни веселых со
стязаний. В этом убеждает 
и многолетняя практика, и 
сегодняшний день. \

М. СМИРНОВА.
К ар гасо кски й  район.

М А С Т Е Р И Ц Ы  С К А Р С К О Г О
В отличие от модных го

родских ателье — «Силуэ
та», «Мечты», «Людмилы» 
это предприятие индивиду
ального пошива одежды 
собственного имени пока 
не имеет. Оно просто зна
чится под номером пять в 
производственном объеди
нении Томскгоршвейбыт.

Но когда руководители 
службы быта говорят об 
этом ателье — всегда при
бавляют слово «молодеж
ное». Большинство масте
риц здесь — недавние вы
пускницы производственно- 
технического училища
№ 1 3 . И. конечно же, де
вушки своим отличным тру
дом заслужили право на го, 
чтобы над входом их перво
разрядного швейного ателье 
висела вывеска «Молодеж
ное».

Но дело, разумеется, не 
в названии. Пятое ателье не 
раз выходило победителем в 
социалистическом соревно
вании предприятий служ
бы быта Томска и области. 
Вот и за четвертый квартал 
прошлого года коллективу 
был вручен диплом за пер
вое место,среди предприятий 
службы быта. Ленинского 
района, а за первый квартал 
нынешнего — денежная пре
мия. '

План первого года пяти
летки коллектив выполнил 
ко Дню Конституции. Пяти
месячное задание этого го
да — к Первому мая. 28 
мая ателье завершило вы
полнение полугодового про

изводственного задания. 
Причем за последние меся
цы резко возросло качество 
изделий. Производитель
ность труда здесь составля
ет 130-^140 процентов к 
плану. Вот такими делами 
подтверждают швейники ре
шимость выполнить свои 
обязательства, принятые в 
честь 60-й годовщины Вели
кого Октября (двухлетний 
план — к этой дате).

Если коллектив ателье в 
основном молодежный, то 
заведующая Татьяна Пет
ровна Соснина — ветеран 
службы быта. Однако она 
считает, что отдыхать ей ра
новато. И с этим нельзя не 
согласиться. Заведующая 
энергична, умело руководит 
коллективом. Ее почти . 
тридцатилетннй опыт в 
швейном деле — хорошее 
подспорье для молодежи.

— Конечно, успех в на
шей работе, — говорит Та
тьяна Петровна, — как, 
впрочем, и в любой другой, 
зависит от умения, опыта и 
старания. Но есть и свои 
особенности. Мы зависим от 
клиентуры —• индивидуаль
ный пошив! И вот тут очень 
важна репутация предприя
тия. Добрая или худая мол
ва о нас зависит от качест
ва одежды, которую мы 
шьем, и еще от того, как вы
держиваются сроки выполне
ния заказов. Мы пока на не
достаток клиентов не жа
луемся, хотя живем «вдали 
от шума городского».

Пятое ателье находится в

районе, который продолжа
ет строиться. И когда-ни
будь будет многонаселен
ным, но пока...

Татьяна Петровна улы
бается:

— Мы пока не обижаем
ся. Люди идут к нам,- Не то, 
что у клиентов никогда нет 
к нам претензий. Главное, 
что мы -ли одну _ из них не 
оставляем без внимания. Вот 
взять хотя бы нашу ксмсо- 
мольско-молодежную брита- 

• ду..
Об этой бригаде, . как, 

впрочем, и об остальных че
тырех, Соснина говорит с 
гордостью и теплотой. Ма
ленькому коллективу, кото
рый возглавляет бригадир- 
наставник Надежда Ильи
нична, Петруненко, звание 
Комсомольске - молодежи,.: о 
присвоили в прошлом году, 
в годовщину комсомола. 
Два' года назад все члены 
бригады окончили профтех
училища и сегодня работа
ют высокопроизводительно, 
совершенствуют свое ма
стерство.

Закройщица Нина Алина 
— тоже выпускница учили
ща. О ней уЖе сейчас гово
рят, как о талантливом ма
стере. Конечно, опыт мало
ват. но она постоянно ищет, 
учится.. Учатся , в бригаде 
все, и не только швейному 
мастерству. Девушки повы
шают общеобразовательный 
уровень. Все работницы 
.имеют общественные пору
чения. Екатерина Свечка- 
рева — председатель ко

миссии по качеству, Татья
на Изосимова — комсорг 
бригады. Ирина Навалихи- 
на. — редактор стенной га
зеты ателье.

Об Ирине следует ска
зать отдельно. Серьезная, 
вдумчивая девушка заслу
жила уважение коллектива. 
Именно поэтому ее, еще 
совсем молодую шеею, ком
сомолку. коллектив назвал 
своим кандидатом в депута
ты районного Совета. Надо 
ли говорить, что вся брига
да испытала чувство боль
шой радости!

•Соревнование, при кото
ром итоги подводятся еже
дневно, рвение, учеба-—все 
это помогает молодым ма
стерицам расти, развивает 
их инициативу.

Заказы — дело сезонное. 
Бывают и спады! Вот де
вушки и решили: «Если
клиент не идет в ателье — 
ателье идет к клиенту». И 
пришли. Пришли в моло
дежные общежития учащих
ся ГПТУ, к студентам ин
женерно-строительного ин
ститута, к рабочим. Экспе-: 
римент дал. .хорошие ре
зультаты.

Пятое ателье — единст
венное в городе, которое, 
помимо индивидуальных за
казов, производит пошив по
луфабрикатов одежды для 
комбинатов бытового обслу
живания сельских районов.
В двенадцать адресов от
правляются полуфабрикаты 
зимних и демисезонных

пальто, мужских костюмов 
и женских платьев. Эту ра- - 
боту выполняет молодежная 
бригада, которую возглав
ляет бригадир-наставник Га
лина Андреевна Желай. 
Здесь трудятся в основном 
девушки, только год назад 
окончившие профессиональ
ное училище. Опыта, прямо 
скажем, маловато. Но та 
любовь, с которой дезчата 
делают свою работу, помо
гает им добиваться отлич
ных результатов. 150 про
центов достигает здесь про
изводительность труда, к 
качеству выполнения зака
зов претензий нет.

Бригада соревнуется за 
право называться комсо
мольско-молодежной.

— Девочки заслужили 
право на это звание, — го
ворит Татьяна Петровна.— 
Видимо, в канун годовщины 
Октября им . его присвоят.

Немало трудится предсе
датель цехкома Анна ' Кон- 
дратьевна Руднева для' то
го, чтобы соревнование в 
ателье было действенным и 
гласным. И когда знако
мишься с , работой ...молодеж
ного ателье, что расположе
но в пятиэтажном1 доме в 
Карском переулке, убеж- 

. даешься в том. что усилия 
заведующей, цехкома, ком
сомольской организации да
ют желанные результаты.

Ну, а пока четверть всех 
работниц ателье сдает 'эк
замены в школе.

Успехов вам, мастерицы 
. с Карского!

Б. СОМИН.

Выступления народного 
ансамбля песни и танца гар
низонного Дома офицеров 
всегда очень тепло встреча
ются зрителями.

Коллектив ансамбля вы
ступает с концертами и

перед воинами, и в завод
ских клубах, н перед труже
никами села. В день выборов 
ансамбль дал два концерта 
на агитпунктах.

В июле агитбригада на
родного ансамбля отправит

ся в двадцатндневную по
ездку по реке Оби с концер
тами.

НА СНИМКЕ: выступает 
танцевальная группа. Танец 
«Кадриль*.

Фото В. Казанцева.

О б щ и й  в ы и г р ы ш : д р у ж б а
В с т р е ч а  в о и н о в  - парашютистов СССР и Ф р а н ц и и

ТУЛА, 20 июня. (Корр. 
ТАСС А. Сыроваткин). Се
годня на аэродроме близ Ту
лы закончились соревнова
ния- армейцев-парашютистов 
СССР и Франции. Пяти
дневная борьба шла по трем 
видам программы. Победи
ла команда СССР, И абсо
лютное первенство завоевал 
парашютист сборной СССР, 
экс-чемпион мира прапор
щик Николай Ушмаев. Из 
французских спортсме н ов
сильнейшим оказался Жан 
Дерм пн.

— Наши армейцы встре
чаются с советскими не 
впервые, — сказал руково
дитель команды парашюти
стов Франции Кристиан 
Бернашо. — Пусть мы про
играли, но есть общий выиг
рыш — это укрепляющаяся 
дружба. Чувством дружбы, 
взаимопонимания была про
низана наша встреча на 
земле тульской. Очень при
ятно, что наши армейские 
соревнования проходят в 
дни визита высокого совет
ского руководителя Л. И.

Брежнева во Францию. Ви
зит признанного поборника 
мира соответствует духу и 
чаяниям советского и фран
цузского народов.

Побывали мы в городе- 
герое Туле. Преклоняемся 
перед его жителями, герои
чески сражавшимися . на 
подступах к Москве с на
шим общим врагом в : про
шлой войне.

...В теплой обстановке 
прошло торжественное за
крытие международной
встречи, армейцев-парашю- 
тистов СССР и Франции,

СПОРТ СПОРТ

Т О М И Ч И
НА МЕЖДУНАРОДНОЙ
Р Е Г А Т Е

В этом году на М осков ской  
м е ж д ун арод н ой  р е га те  среди  
ком анд  первой гр у п п ы  вы сту
пали то м с ки е  гребцы  — ж е н 
с ка я  и м у ж с к а я  «в осьм ерки».

С начал а проводились го н ки  
на призы  М о ско в ско го  с п о р т
ко м и тета . а затем  — на  
призы  «С портлото».

Ж е н с к а я  в ось м ерка  в п е р 
вый день, победив ко м ан д у  
«Труд» из Л е н и н гр а д а , вы ш ла  
в ф инал. Но в ф инале она  
зан я л а  лиш ь ш естое  место, 
у ступи в  э к и п а ж а м  сборной  
СССР, ГД Р, м и н с ко го  «С п а р та 
ка » , Польш и и Л а тв и и .

Во второй день д е в уш ка м  
не удалось войти в ф инал. В 
известной  степ ен и  на резул ь
т а та х  н а ш е го  э к и п а ж а  с к а за , 
лись в ы н уж д ен н ы е  зам ены . 
Б уквал ьно н а к а н у н е  го н о к , н а 
пр и м ер . заболела м астер  спор
та В. Л о ску то в а .

М у ж с к а я  «в осьм ерка»  п о к а 
зала в первы й день точно  та 
кой  ж е  р е зул ь та т , к а к  и ж е н 
с ка я .

О д нако ход борьбы скл ад ы 
вался и нтересно . По ж е р е б ь 
евке  в н а ш е м  полуф инале  
стар то вал и  «восьм ерки» ГДР  
(о л и м п и й с ки е  ч ем п ио ны ),
Польш и (нео д но кр атн ы е ф и н а 
листы  ч ем п ио натов  м ира), 
Б ол гарии  и л е н и н гр а д с ко го  
« С п а р така » .

Н а ш а  ком анд а встречалась  
со «С п ар тако м »  дваж ды : в
прош лом  году в ы играл и  ле
н и н гр а д ц ы , ны нче победили  
то м и чи . О пы та борьбы с силь
ны ми зар у б е ж н ы м и  со п ер н и 
кам и  ни у  ко го  среди н а ш и х  
гребцов , кро м е  В. Ярлы нова, 
не было. Т а к  что  ж ер еб ь ев ка  
была не в пользу ком анд ы  (в 
д ругом  пол уф инал е с тар то в а 
ли тол ь ко  с о в е тс ки е  к о м а н 
ды, над д вум я из ко то р ы х  
на ш  э к и п а ж  имел победы).

Том ичи  начали  го н к у  смело  
и ув ер ен но  — на 500 -м етр о 
вом о тр е зке  были третьи м и , 
вы игры вая у  л ени н гр ад ц ев  и 
пол яков . На половине дис
та н ц и и  (1 .000 м) по л ож ен ие  
сохранил ось . На третьей  «пя 
ти со тке »  все реш илось  о ко н 
чательно. Н аш и  гребцы  вы
ш ли на второе место вслед за 
э к и п а ж а м  ГД Р. Болгары  пр о
пустил и  на третье  место э к и 

п а ж  Польш и, В тако м  порядке  
ком анды  и ф и ни ш и ров ал и .

Р е зу л ь та т, п о ка за н н ы й  том 
с ки м  э ки п а ж е м  в этом заезде, 
и сам а гребля том ичей  — 
м ощ ная и те х н и ч н а я , пр ои з
вели на зрителей и спец иал и 
стов больш ое в печатл ен ие. 
Для ком анды  о ткры в ал ась  ре
альная пер сп екти в а  борьбы за 
третье -четв ертое  м еста в ф и. 
нале на самом кр у п н о м  со
рев но ван ии , проводим ом  у 
нас в стране .

В ф инале по ж р еб и ю  «вода» 
ком анды  о казал ась  м е ж д у  
«водами» гл ав ны х пр е те н д ен 
тов на победу — э к и п а ж е й  
ГДР и сборной СССР. С ка за 
лось моральное н а п р я ж е н и е  
го н к и  о л и м п и й с ко го  у р о в н я : 
н аш и  спо ртсм ены  начали ее 
неув ер енно , с те х н и ч е с ки м и  
о ш и б ка м и . К  ф и нал у  они п р и 
ш ли ш есты м и.

В ф инальном  заезде на при
зы «<.* эртлото» то м с кая  «вось
м ерка»  пр и ш л а  четв ертой , ус
ту п и в  гребцам  сборной СССР, 
ГД Р  и Л итвы . У  литовцев бы
ло м и ни м ал ьн ое п р е и м у щ е 
ство, всего в 1,8 сек.

Этой тонной н а ш а  ком анд а  
в знач ител ь но й  степени  реа 
билитировала себя за отн оси 
тел ь ную  н еуд ач у  в ф инале  
первого дня. Не л и ш н е отм е
тить , что ка че с тв о  наш ей  лод
ки  знач и тел ь но  у с т у п а е т  к а 
честву лодок, на котор ы х вы
с туп ал и  все отечествен ны е и 
за р у б е ж н ы е  с о п е р н и ки .

П еред то м с ки м  э к и п а ж е м , 
со х р а н и в ш и м  свой пр ош л о год 
ний состав, когд а  ном анда пе
реш ла из второй % первую  
гр у п п у , с то я т серьезны е н от
ветственны е зад ачи : з а к р е 
питься в числе л у ч ш и х  совет
с к и х  «восьм ерок» на ч ем п и о н а 
те СССР. О ткры в аю тся  благо
п р и я тн ы е п е р сп екти в ы : нет
я р ко  в ы р аж е н н ы х  п р е те н д ен 
тов на второе-третье м еста п 
ч ем п и о нате , силы  четы рех- 
пя ти  в ед ущ их ком анд  в стране  
пр и м ерн о  равны . С ейчас т 
пер вую  очередь от сам и х  
гребцов зав и си т, с м о гу т  ли 
они п о ка за ть  р е зул ь та т , кото
рый по те хн и ч е с ко й  и ф и зи 
ческо й  по д готов ке  вполне им  
по силам.

А. ИВ А НО В, 
зас л у ж е н н ы й  тр е н е р  РС Ф С Р.

Зам. редактора М. В. МАЛЬЦЕВ.

галет
ГА С ТР О Л И  К И Р Г И З С К О Г О  

ГО С У Д А Р С ТВ Е Н Н О ГО  О РД ЕН А  
Л Е Н И Н А  А К А Д Е М И Ч Е С К О ГО  
Т Е А Т Р А  О П ЕРЫ  и БА Л ЕТА

22 и ю ня — в п о м ещ ен ии  
д р а м т е а т р а  — « Р у са л ка » . 

Н ач ало  — в 19 час. 30 мин.

23 ию ня. «М оя дорогая  
К л ем ен ти н а»  —  19.

ш н ш ш з з
22 ию ня. Гастроли М осков 

с к о го  ц и р ка . Р азн оо б разн ая  
п р о гр а м м а . Н ач ало  — в 20 ч а 
сов.

кит
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«С л ад кая  ж е н щ и н а »  —  8-40,
12- 20. 14-10. 16-20, 18-20,
20-10, 22. «Ум н ы е вещ и» —
10- 30.

им. М. ГОРЬКОГО
« Ж и в у щ и е  свободны ми» —

8-40. 10-20. 12. 13-40. 15-20, 17, 
18-40. 20-20. 22. «Требую  ре
ш ени я »  —  8-40, 10-20. 12,
13- 40. 15-20. 17, 18-40. 20-20,
22. З ал  ки н охрон и ки . М ульт. 
с б о р н и к  N « 3  —  9. 10-15.
11- 30. 12-45, 14. 15-15. «Иду

дорогой века» — 16-20. « Н а 
родны е танцы  М екси ки »  — 
17-25. «Сто дней  после дет
ства» — 18-40. 20-20. 22.

«ОКТЯБРЬ»
« Ж и в у щ и е  свободными»» ~

8-50, 10-40, 12-30. 14-20. 16-10, 
18. 19-50. 21-40. «Парад» —>
8-50. 11-50. 13-30. 15-10. 16-50.
21-50. «О кеан»  — 18-20. 20-10. 
«М ал ахов  К у р га н »  —■. 10-20. -

«ПИОНЕР»
М ультф и льм  «К р уго св етн о е  

п у те ш ес тв и е  К о та  в сап о гах»
— 9. 10-20, 11-40. 13. «Про
д р а ко н а  на б ал кон е, про ре
бят и с ам о кат»  — • 14-20, 15-40. 
«П р о щ а й , по л и ц ей ски й!»  —■
17, 18-50. 20-40.

«СИБИРЯК»
М ул ь тсб о р ни к  № 60 — 9-20. 

«Р естор ан  госп од и на Септи-.
ма» — 11. 12-40, 14-20, 16,
17- 40, 19-20, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА
«Додум ался, поздравляю !»

— 10. «П од сад ная утма» —
11-30, 13-30. 15-30. 19-30, 21-30.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Земля обетованная»  (две 
серин) — 13-30. 16, 18-30, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

М ул ь тсб о р ни к  Ns 59 — 11.
«Ч апаев» — 15. «В осхож д е
ние» — 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

М ул ь тсб о рни н для взрослых
— 17-10, 19. 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Солти» — 17. 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

пос. НОВОГО
«Б ратья по крови» 19. 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
• «Без права на о ш и б ку »  —

18- 15. « Т ай н а  i яхты  «Айвенго»
— 20, 22.

т Т В
С РЕДА , 22 ию ня  

ПЕРВ А Я П Р О Г Р А М М А  
М О С КВ А

10.00. Н овости. 10.10. Цв. Ут
р ен н яя  ги м н асти к а . 10.30. Цв. 
Пр о грам м  а  м у л ьтф  ил ьм ов.
11.00. Цв. «Волны Ч ерного 
моря». М ногосерийны й худо
ж еств ен н ы й  ф и льм . Ч асть  
3-я. «К атаком бы ». 1-я сери я .
12.05. Цв. «Клуб к и н о п у те 
ш ествий».

С 13.05 до 16.05 — п ер ер ы в ,
15.00. П рограм м а д о к у м ен 

т а л ь н ы х  ф и льм ов . 16.45. Цв. 
Ф и л ь м —д етям . «У м еня есть  
лев». 2-я сери я .

ТО М С К
17.55. Н овости.

М ОСКВА
18.05. Цв. «С оветский  х а 

рактер » . . П еред ачу  ведет г е н е 
р ал -м ай о р . Д. А. Волкогомов.
19.05. Цв. «М узы ка Ф ранции». 
В едущ ая —м у зы к а л ь н ы й  ко м 
м ен тато р  С. . В иноградова.
20.00. Новости.

ТО М С К
20.10. «Б лесн ом  цехе о б ла

сти. Вахта-77». 20.40. Му
зы к а л ь н ы й  а н тр ак т .

М ОСКВА
20.4о. И н ф о р м ац и о н н ая  п р о 

грам м а. 21.45. Цв. К онцерт на
родного а р т и с т а  СССР А. Со- 
л о вьян ен к о . 22.30. «Время». 
23.15. Ч ем п и онат СССР по 
ф утболу . Т р ан сл яц и я  из До
н ец ка. 00.45 — 01.15. Цв. «З ву 
ч а т  цим балы ». П еред ача из 
К иш инева.

ВТОРАЯ П Р О ГР А М М А  
ТО М С К

19.30. «Ф ильм  — детям ». 
«Зонтик» . «Про Тепу и м о р 
ковку» . 19.40. «Томску — вы 
сокую  д и сц и п л и н у  т р у д а  и 
бы та». 20.00. «Моя б л аго д ар 
ность». Д о к у м ен тал ьн ы й  -
ф и льм .

МОСКВА
20.10. «Стихи — детям ». 

20.25. Т ираж  «Спортлото». 
20.45. И н ф о р м ац и о н н ая  п р о 
грам м а.

ТО М С К
. 21.45—-21.55. Н овости.

Центральный стадион 
ДСО «ТРУД»

.2 2  нюня
ПЕРВЕНСТВО СССР ПО 

ФУТБОЛУ 
«ТОРПЕДО»
(Томск) — 

«СЕЛЕНГА»
(Улан-Удэ)

Начало — в 19 часов. 
Касса — с 11 часов.

Томский инженерно-строи
тельный институт с 25 июня. 
1977 г. проводит прием на
одномесячные подготови- 
тель'ные курсы по подготов
ке к вступительным экзаме
нам в институт. Плата за 
обучение вносится одновре
менно с заявлением.

Документы принимаются 
в приемной комиссии по ад
ресу; 634003, г. Томск', ул. 
Макушина, 9, комната 232.

УПТК «Союзтомскмелно- 
рация» продает по безна
личному расчету предприя
тиям и организациям, совхо
зам и, колхозам запасные 
части к тракторам Т-100, 
ЛГГЗ-50. ДТ 75. а „также к 
экскаваторам Э-302, Э-304,
ЭО-2601, Э-652, . ЭТЦ-354, 
ТЭ-ЗМ.

С предложениями обра
щаться: г. Томск, пр. Лени-/ 
на, 151, в отдел реализа
ции. :

набор

фрезе-
испы-

ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 18 объявляет 
юношей и девушек по специальностям:

для лиц, окончивших среднюю школу: токарь, 
ровщнк, контролер Отдела технического контроля, 
татель-сборщик. Срок обучения — 10 месяцев.

Для лиц, окончивших 8 —9 классов: слесарь-ремонтник, 
фрезеровщик, токарь, контролер отдела технического 
ксгатроля. Срок обучения — 1 — 2 года:

Зачисление в училище производится без экзаменов. 
Учащиеся, имеющие образование 10 классов, получают 
стипендию 30 рублей в месяц, отличники—повышенную 
стипендию. Учащиеся, имеющие образование 8 классов, 
получают бесплатное питание и обмундирование. В пе-. 
риод производственной практики всем. учащимся допол
нительно выплачивается 33 процента заработной платы.

Окончившие училище на «отлично» пользуются пра
вом поступления в высшие и средние учебные заведения 
без стажа обязательной работы после окончания училища, 
а на вечернее и заочное отделения — вне конкурса. По
ступающие подают документы: заявление на имя дирек
тора училища, аттестат об образовании, справку с места 
жительства, характеристику, из школы,или с,места работы, . 
6 фотокарточек размером 3 x 4  см. Медицинскую комис
сию проходят по направлению училища.

Начало занятий — с 1 сентября.. .
Адрес училища: 634034, Томск, ул,- Учебная. 37,

остановка троллейбуса. '№ 1-— «Учебная», автобуса № 19 
— «Завод режущих инструментов». Телефоны 
N»№ 95-3-24, 95-3-44.

ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ 
УЧИЛИЩЕ № 1 объявляет набор учащихся на 1977 — 78 
учебный год ио следующим специальностям: токаря, сле- 
сарн-ремонгняки, шлифовщицы, электромонтеры по про
мышленному электрооборудованию, слесари-инструмея- 
талыцики.

Срок обучения — 1—2 года.
Начало занятий — 1 сентября 1977 года.
Училище обеспечивает учащихся обмундированием, пи

танием, общежитием. При училище имеется вечерняя 
школа. За работы, выполненные в процессе производст

венной практики, учащиеся получают 33 процента от 
заработка.

АЧоес училища: г. Томск, ул. Белеица, 11, теле
фоны ‘ №№ 2-36-12, 2-29-97.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
на втором этаже в центре 
г. Прокопьевска (имеется 
телефон) на однокомнатную 
благоустроенную в г. Том
ске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Киевская, 86-в. кв. 21. теле
фон № 4-99-12, после 18 ча
сов.

МЕНЯЮ благоустроен
ную. трехкомнатную квар
тиру (42,6 м2) в г. Березов
ском . Кемеровской обл. на

, двухкомнатную благоу
строенную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
пр. Фрунзе, 224, кв. 40,
тел. № 4-02-35.

Томской мехколоняе № 44 
для работы в районах обла
сти и г. Томове требуются: 
шоферы, трактористы, элек
тромонтеры на строитель
ство линий электропередачи, 
электросварщики, механик, 
стропали, бухгалтеры рас
четной и материальной груп
пы, главный бухгалтер с 
предоставлением жилой пло
щади.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151 а, или ул. имени 
Героев-Чубаровцев, 2.

Автохозяйству УВД на по
стоянную работу требуются: 
старший бухгалтер, бухгал
тер, главный энергетик, ме
ханики, слесари-сантехники, 
шоферы.

Обращаться: г. Томск,
пер. Типографский, 2, тел. 
№ 2-50-32.

[НАШ АД РЕС (I ТЕЛ ЕФ О Н Ы D
Адрес

3-44-48.
ред акц и и : 634050 , Том ск, ГС П , пр . Ф р ун зе  103. Телеф оны: пр и ем н о й  р ед акто р а  —  3-44-35, зам ести тел ей  ред актора

сел ьского  хозяйств а  —  3-43-75. 3 -43-60, отдела н а у к и  и учебны х заведений  — 3-43-63. отдела и нф орм ации
отдела писем  —  3-41-63. 3 -06-37 . 3 -06-31. отдела иллю ст рации  — 3 -41-59 . зав . хозяйством  и отдела объ явлений
—  3-06-58,

3 -06-52 . 3-31-25. отв ет, с е к р е та р я  — 3-32-34. с е к р е та р и а та  —  3-40-20.
3 -40-58 . отдела неф тегеологм м , строител ьства  и т р а н с п о р т а -3 -4 1 -8 3 .  отдела  

3-43-32 . 3 -31-22, отдела с ов етского  строител ьства  и бы та — 3-31-61. 3-06-31.
3 -06 -62 , обл астной ж у р н а л и с тс к о й  о р га н и за ц и и  — 3-40-91. м аш бю ро —  3-41-53. д е ж у р н о го
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